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Conflits au soudan : 

L’Algérie décide de rapatrier ses ressortissants

Reddition d’un terroriste 
aux autorités militaires 
de Bordj-Badji Mokhtar

Au vue de la situation 
sécuritaire au Soudan 
qui ne cesse de se 

dégrader depuis quelques 
jours, suite aux affrontements 
entre l’armée régulière et les 
Forces de réaction rapide 
(FSR), l’Algérie lance une 
opération de rapatriement 
pour ses ressortissants qui y 
résident.
En effet, dans un communiqué 
rendu public par le ministère 
des Affaires étrangères, 
l’Algérie annonce avoir 

décidé de lancer une opération 
de rapatriement de ses 
ressortissants au Soudan, dans 
le cadre des « mesures prises 

pour subvenir aux besoins des 
membres de la communauté 
nationale résidant au Soudan, 
suite à la malheureuse crise 

que traverse ce pays. »
Cette même source, annonce 
le lancement du « processus 
d’évacuation des ressortissants 
algériens résidant au Soudan 
et souhaitant quitter ce pays, 
ainsi que le personnel de 
l’Ambassade d’Algérie à 
Khartoum, à compter de ce 
lundi 24 avril. »
Précisant également qu’il 
continue de « suivre de près 
la situation » au Soudan, à 
travers la « cellule de crise 
constituée à cet effet sous 

la présidence du secrétaire 
général du ministère. »
Pour conclure, le ministère 
des Affaires étrangères 
appelle les citoyens algériens 
présents au Soudan à « faire 
preuve de la plus grande 
prudence et à rester en contact 
permanent avec ses intérêts 
afin de lui faire part de 
l’évolution de leur situation 
à travers ce numéro vert : 
00213 21504500 et l’adresse 
mail suivante : cvgc.alertes@
mae.dz ».

Un terroriste qui avait 
rallié les groupes 
terroristes dans la 

région du Sahel en 2017, 
s’est rendu dimanche 
dernier  aux autorités 
militaires de Bordj-Badji 
Mokhtar (6ème Région 
militaire), indique lundi un 
communiqué du ministère 
de la Défense nationale 
(MDN).
“Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste et grâce 
aux efforts des services 
de sécurités de l’Armée 
nationale populaire, un 
terroriste s’est rendu, le 23 
avril 2023, aux autorités 
militaires de Bordj-Badji 
Mokhtar en 6ème Région 
militaire”. Il s’agit du 
dénommé Kadir Khalifa dit 
“Blech”, qui avait rallié les 
groupes terroristes activant 

dans la région du Sahel 
en 2017, précise la même 
source.
“Ledit terroriste avait en 
sa possession un (1) fusil 
mitrailleur (FMPK), un 
(1) pistolet mitrailleur de 
type Kalachnikov, trois (3) 
chargeurs de munitions et 
trois (3) bandes de munitions 
(FMPK), un (1) appareil de 
communication satellitaire, 
ainsi qu’une quantité de 
munitions de différents 
calibres et divers effets”, 
précise le communiqué du 
MDN, relevant que “cette 
opération témoigne, une 
fois encore, du haut degré 
de vigilance et de l’efficacité 
des unités de l’Armée 
nationale populaire en 
charge de la lutte contre 
le terrorisme et de la 
sécurisation des frontières”.

RÉsuRGEnCE dE l ’intÉGRisME En alGÉRiE :

Chanegriha avertit du retour du 
discours des années 90

En retrait lors de ces dernières 
années, en particulier 
depuis le hirak de 2019, les 

intégristes semblent avoir retrouvé 
du poil de la bête en Algérie. La 
résurgence du discours extrémiste 
s’est particulièrement manifestée 
sur les chaînes de télévision, 
mais surtout sur internet, durant 
le mois de Ramadan qui vient de 
s’achever.
Confronté à plusieurs défis 
sécuritaires au niveau national 
et régional, avec notamment les 
menaces du chef d’AQMI, Abou 
Obeida al-Annabi, le retour 
sur le devant de la scène de la 
propagande intégriste n’a pas 
échappé à la vigilance de l’Armée 
nationale populaire (ANP).
Dans ce contexte, le Chef d’État-
Major, Saïd Chanegriha, a affirmé 
jeudi (20 avril 2023, NDLR), via 
un communiqué du MDN, que 
l’Algérie « ne permettra jamais 
le retour de ces aventuriers qui 
ont failli mener le pays vers le 
précipice et causer l’effondrement 
de l’État national ».
Chanegriha « l’État algérien ne 
permettra jamais le retour de ces 
aventuriers qui ont failli mener le 
pays vers le précipice« 
Ainsi, c’est la première fois 
depuis son intronisation à la tête 
de l’état-major de l’ANP (le 23 
décembre 2019) que le général 
d’armée Saïd Chanegriha tiens un 
discours aussi ferme, qui se veut 
un avertissement, à l’encontre 
des milieux intégristes et de 
l’extrémisme religieux.
Dans une allocution qu’il 
a prononcée au siège du 

Commandement des forces de 
défense aérienne du territoire 
(CFDAT) à Alger, Saïd Chanegriha 
a soutenu que de « vaines 
tentatives » qui visent « la sécurité 
et la stabilité de la nation ainsi que 
l’unité du peuple algérien (…) se 
sont manifestées dernièrement par 
le retour des activités de certains 
intégristes connus pour leur 
discours religieux extrémiste, qui 
rappelle les années 90 du dernier 
siècle ».
De même, le Chef d’Etat-Major 
de l’ANP a souligné que l’État 
algérien « ne permettra jamais 
le retour de ces aventuriers qui 
ont failli mener le pays vers le 
précipice et causer l’effondrement 
de l’État national ». « Ces 
extrémistes, a-t-il affirmé, doivent 
savoir que leur temps est révolu ».
Chanegriha a également fait 
remarquer que « le peuple algérien 
qui a enduré les tourments 
du terrorisme barbare (…) ne 
permettra jamais (aux extrémistes) 
de le leurrer une nouvelle fois. 
Car il est désormais conscient de 
leur mode opératoire sournois qui 
consiste à user de l’attachement 
des Algériens à leur religion pour 
atteindre des objectifs politiciens 
douteux, et qui s’inscrivent dans 
le cadre de projets destructeurs et 
d’agendas étrangers hostiles ».
Le Chef d’État-Major de l’ANP 
évoque des « cercles subversifs 

hostiles »
Par la suite, le Chef d’Etat-
Major de l’ANP a mis sur 
l’accent sur le fait que le discours 
extrémiste « enclenché sur 
instigation de cercles subversifs 
hostiles » a quitté le stade de la 
clandestinité pour s’afficher au 
grand jour. « Nous sommes tout 
à fait conscients, a-t-il affirmé, 
que ces activités se mènent 
désormais ouvertement alors 
(qu’auparavant), elles se faisaient 
clandestinement et dans des 
espaces clos ».
Avant de terminer son allocution, 
Saïd Chanegriha a tenu à rappeler 
que la lutte contre l’intégrisme 
est l’affaire de tous. « Le combat 
contre l’extrémisme, sous toutes 
ses formes, doit être mené à 
tous les niveaux en impliquant 
l’ensemble des acteurs. Un effort 
qui commence depuis la famille, 
puis l’école qui est appelée 
à inculquer aux générations 
montantes une bonne éducation 
civique basée sur l’ancrage des 
valeurs de la citoyenneté et 
l’enseignement des devoirs du 
citoyen envers son pays et sa 
société (…). Un citoyen fier de 
son algérianité », a-t-il expliqué.
En guise de conclusion, le général 
d’armée s’est voulu rassurant. 
Il dira : « nous saurons, grâce à 
la conscience et l’unité de notre 
vaillant peuple et à son adhésion à 
son armée et ses institutions, faire 
échouer ces desseins subversifs et 
aller de l’avant pour consolider la 
place de notre pays dans le concert 
des nations ».
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Relations algéro-françaises :
Les grandes lignes de la visite de Tebboune à Paris

Projet de loi d’immigration – France :
Macron veut « un seul texte » avant l’été

La secrétaire générale du 
ministère français des 
Affaires étrangères, Anne-

Marie Descôtes, est venue en 
Algérie le dimanche 16 avril. La 
diplomate a été reçue par son 
homologue, Amar Belani. «Les 
deux responsables ont passé en 
revue les relations bilatérales dans 
leur ensemble et les perspectives 
de renforcement de la coopération 
entre les deux pays», souligne un 
communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
Mais pas seulement. Le numéro 
2 du Quai d’Orsay a été dépêché 
à Alger pour aussi faire le point 
sur les préparatifs de la visite 
d’Etat qu’effectuera le président 
Abdelmadjid Tebboune en France 
en début mai. Connue pour 
son sens du détail et sa grande 
maîtrise des dossiers, Anne-

Marie Descôtes chapeaute les 
préparatifs de cette visite depuis 
des mois, en étroite collaboration 
avec deux conseillers du 
président Emmanuel Macron, à 
savoir Patrick Durel, en charge de 
l’Afrique du Nord et du Moyen-
Orient, et Victoire Vandeville, qui 
s’occupe de l’attractivité, l’export 
et les politiques commerciales. 
Mme Descôtes s’échine pour 
que ce premier déplacement du 
président Tebboune à Paris soit 
réglé comme du papier à musique.
Les Champs-Élysées aux couleurs 
nationales
La date exacte de cette visite n’a 
pas été encore révélée par les deux 
capitales. Mais certains médias 
français croient savoir qu’elle 
aura lieu au mois de juin  . «Selon 
nos informations, ce déplacement 
devrait durer de deux à trois 

jours, avance L’Opinion qui, dans 
un article publié le 16 avril, livre 
quelques détails sur le déroulé de 
cette visite d’Etat. Ainsi donc, 
comme le veut le protocole et 
précisé par ce média, le président 
Tebboune «sera accueilli à 
l’aéroport par Emmanuel 
Macron avant de se rendre en 
hélicoptère à l’Esplanade des 
Invalides». «Escorté par la Garde 
républicaine, il devrait aussi 
descendre les Champs-Elysées 
pavoisés aux couleurs du drapeau 
national algérien», ajoute le 
même média.
Le lieu de résidence du président 
Tebboune durant cette visite, 
qui devrait durer trois jours, a 
été également révélé. «Il devrait 
être logé à l’hôtel de Marigny, 
résidence des dirigeants étrangers 
lors des visites d’Etat», indique 

la même source, qui annonce 
d’autres grands moments de cette 
visite présidentielle, comme un 
discours devant l’Assemblée 
nationale française et un dîner 
d’Etat.
Hommage à l’émir Abdelkader
Le voyage de Tebboune en 
France sera axé sur trois dossiers 
essentiels : la mémoire, la 
politique et l’économie. «Lors 
de leurs entretiens, les deux 
dirigeants poursuivront le 
dialogue entamé à Alger sur les 
grandes crises internationales et 
régionales (Ukraine, Mali…) et 
la relation bilatérale. Ils devraient 
aussi rallier le château d’Amboise 
pour rendre un hommage à l’Emir 
Abdelkader, chef politique, 
militaire et spirituel qui symbolise 
la résistance algérienne à la 
conquête coloniale française», 

avance le même média.
Sur le plan économique, le 
président Tebboune se rendra avec 
une forte délégation d’opérateurs 
économiques au Medef, 
organisation patronale regroupant 
les plus grandes entreprises 
françaises. Il sera question de 
la coopération économique 
et de l’investissement. La 
délégation algérienne va 
promouvoir le nouveau cadre 
des investissements adopté 
récemment et examinera des 
opportunités de partenariat avec 
les entreprises françaises dans les 
domaines de l’agriculture et de la 
sécurité alimentaire, des énergies 
renouvelables, des minerais 
critiques et rares, relève encore 
L’Opinion.
Le président Tebboune devra 
achever sa visite en rencontrant les 
représentants de la communauté 
algérienne en France.
Annoncée fin décembre 2022 
dans un entretien accordé 
par le président Tebboune au 
quotidien français Le Figaro, 
cette visite d’Etat vient confirmer 
l’apaisement des relations entre 
Alger et Paris, amorcé en mars 
dernier, suite à un entretien 
téléphonique entre les deux chefs 
d’Etat.
L’échange entre les deux 
Présidents a permis de lever 
les malentendus sur l’affaire de 
l’exfiltration de l’activiste franco-
algérienne Amira Bouraoui et 
remis en mouvement les relations 
bilatérales, avec le retour de 
l’ambassadeur d’Algérie en 
France, Saïd Moussi, dans ses 
bureaux à Paris le mercredi 29 
mars.

EL WATAN

Après avoir annoncé une 
prochaine nouvelle loi 
d’immigration, qui a fait 

beaucoup du bruit en France, 
le gouvernement a fini par 
débrancher le projet et mettre 
le calendrier de son examen en 
suspension, fin mars dernier. Et 
ce, suite au mouvement social 
contre la réforme des retraites.
En revanche, le projet d’une 
nouvelle loi d’immigration a été 
évoquée récemment évoqué par 
le président français Emmanuel 
Macron. Notamment, lors d’un 
long échange, vendredi dernier, 
avec onze lecteurs du Parisien. 
Dont lequel le chef d’État 
répond à toutes les thématiques, 
y compris la loi d’immigration.
Immigration en France : « une 
loi juste et efficace, en un seul 
texte »

En effet, dans cet échange mis en 
ligne par le quotidien dimanche 
soir, Emmanuel Macron a évoqué 
la nouvelle loi de Darmanin. Une 
loi, pour rappel, qui veut accélérer 
l’application des obligations de 
quitter le territoire français, mais 
aussi régulariser les travailleurs 
étrangers exerçant dans des 
métiers en tension et améliorer 
leur intégration.
Après avoir suspendu l’examen 
de cette loi en raison du chaos 
sur le débat parlementaire sur 
les retraites, Darmanin poussait 
pour que le projet de la loi 
d’immigration soit placé en haut 
de la pile. Et ce, au moment où 
d’autres veulent virer la nouvelle 
loi d’immigration.
De son côté, le président français 
a annoncé vouloir, « une loi 
efficace et juste » regroupée dans 

un « seul texte ». Notamment 
pour « durcir les lois françaises » 
afin que « ceux qui n’ont pas lieu 
d’être dans le pays » puissent 
être rapidement raccompagnés 
vers leur pays d’origine. Et, ce 
tout en améliorant l’intégration. 
Pour rappel, il y a un mois, 
le gouvernement voulait « 
saucissonner » ce projet pour 
le diviser en un volet répressif 
pour la droite et un autre volet 
intégration pour séduire la partie 
de la gauche.
Par ailleurs, le président français 
n’a pas précisé avec quelle 
majorité compte passer ce projet. 
« je ne sais pas vous dire quel sera 
le chemin », a-t-il annoncé. Ce 
chef d’État rappelle également 
l’utilisation de l’article 49.3 si 
aucune majorité se dessine.
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BEM – BaC 2023 :

 Nécessité d’assurer le succès des examens de fin d’année scolaire

Le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed 

a rappelé la nécessité de 
respecter les instructions 
visant à assurer le succès de 
toutes les opérations liées aux 
examens du BEM et BAC.
En effet, le ministre de 
l’Education nationale, 
Abdelhakim Belaabed a mis 
l’accent hier, le dimanche 23 
avril 2023, sur la nécessité de 
respecter les instructions visant 
à assurer le succès de toutes les 
opérations liées aux examens 
de fin d’année scolaire, a 
indiqué un communiqué rendu 
public par le ministère.
Lors de cette rencontre de 
présentation de vœux à 
l’occasion de l’Aïd El-Fitr aux 

cadre centraux du ministère, 
Belaabed a rappelé « les 
étapes importantes à franchir 
avant la fin de l’année scolaire 
dont les examens nationaux 
(BEM et BAC), insistant sur la 
nécessité « de respecter « les 
instructions et les orientations 
» pour assurer le succès de 
toutes les opérations liées à 

ces examens.
Le ministre a félicité le 
personnel du secteur pour 
leurs « efforts », les exhortant 
à « poursuivre le travail avec 
détermination et abnégation 
pour promouvoir le secteur de 
l’Education nationale ».
Belaabed s’est en outre félicité 
des « réalisations accomplies 

au profit de l’école algérienne 
grâce au soutien et à l’intérêt 
accordé par l’Etat au secteur 
de l’éducation », saluant « 
la décision du Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune en faveur de l’école 
primaire et le recrutement 
d’enseignants d’éducation 
physique et sportive et la 
création d’une direction 
générale des sports scolaires ».
Pour conclure, ce même 
communiqué affirme que 
le ministre de l’Education 
nationale, Abdlhakim 
Belaabed a évoqué « les 
nouveautés » de la prochaine 
rentrée scolaire, soulignant 
que « la concrétisation 
des projets et programmes 
nécessite la conjugaison des 

efforts et l’unification des 
rangs pour la réalisation des 
objectifs escomptés ».
Dates du BEM et BAC 2023 
dévoilées
Dans un communiqué rendu 
public le lundi 13 mars 2023, 
le ministère de l’Education 
nationale a informé les 
candidats du BEM et du BAC 
2023 de dates de ces deux 
examens.
En effet, pour ce qui est 
du BEM 2023, l’examen 
se déroulera du lundi 5 au 
mercredi 7 juin 2023. Alors 
que concernant le BAC 2023, 
le ministère informe les 
candidats que cet examen se 
déroulera du dimanche 11 au 
jeudi 15 juin 2023.

LOI SUR L’INFORMATION:

Une volonté politique pour établir 
un équilibre entre la liberté 

et la responsabilité

L’Inspecteur général du ministère de la 
Communication, Ahmed Benzelikha, 
a affirmé, lundi à Alger, que la loi 

organique relative à l’information, adoptée 
récemment par le Parlement, traduisait une 
volonté politique visant à établir un équilibre 
entre liberté de la presse et responsabilité 
professionnelle, qualifiant ce texte d’”avancée 
majeure dans le développement de la scène 
médiatique nationale”.
Invité du Forum de la Radio I, en compagnie 
de la directrice de la presse au ministère 
de la Communication, Khadidja Khelifi, 
M. Benzelikha a indiqué que la loi sur 
l’information prévoyait une série de 
dispositions qui renseignent sur l’existence 
d’une véritable volonté politique tendant 
à consacrer un équilibre entre liberté de la 
presse et responsabilité professionnelle et à 
garantir le droit du citoyen à une presse libre 
et transparente.
Cette loi, souligne-t-il, intervient pour 
“adapter et actualiser” l’arsenal juridique du 
secteur de la communication en fonction des 
développements survenus, avec à leur tête 
l’article 54 de la Constitution de 2020 relatif à 
l’information, lequel vise à garantir la liberté, 
le pluralisme et l’indépendance de la presse 
dans le respect des règles du professionnalisme 
et de l’éthique professionnelle.
Il a également rappelé que la loi sur 
l’information a prévu “l’instauration du 
régime déclaratif qui repose sur l’application 
simplifiée pour la création de médias, au lieu 
du régime d’octroi d’agréments en vigueur”, 
ajoutant que cette loi consacrait “le droit du 
journaliste à la liberté d’expression et à la 
recherche d’information”.
Ces garanties, poursuit-il, “assurent au 
journaliste la protection juridique de ses 
travaux et préservent son droit de ne pas 
diffuser toute information, article ou travail 
ayant subi des modifications substantielles 
sans son consentement”.
Répondant à une question sur l’accès du 
journaliste aux sources d’information, M. 
Benzelikha a affirmé que “ce droit est consacré 
par la loi”, ajoutant que “les institutions et 

les organismes sont tenus de faciliter l’accès 
des journalistes à l’information selon les 
cadres réglementaires de ce domaine, dans 
le but d’éclairer l’opinion publique avec des 
informations fiables”.
Pour ce faire, “le ministère de la 
Communication poursuit l’organisation des 
sessions de formation au profit des journalistes 
à travers les wilayas du pays dans le domaine 
de la communication institutionnelle qui se 
veut la pierre angulaire pour permettre au 
citoyen de jouir de son droit à une presse libre 
et transparente”, a-t-il dit, mettant en avant 
“la place majeure” accordée par cette loi à la 
formation continue des journalistes.
Mme Khadidja Khelifi a, pour sa part, 
indiqué que la loi sur l’information “a 
consacré le principe d’accès du journaliste à 
l’information”, relevant que ce texte de loi 
visait à “rompre avec certaines anciennes 
pratiques” pouvant entraver la profession de 
la presse qui demeure “le principal vecteur 
pour la réalisation du développement et la 
promotion des réalisations enregistrées sur le 
terrain”.
Après avoir mis en exergue “la place 
majeure accordée par cette loi à la formation 
continue des membres de la corporation 
médiatique”, l’intervenante a rappelé que ce 
texte de loi comportait les conditions et les 
modalités d’octroi de la carte de journaliste 
professionnelle et de la création du Haut 
conseil d’éthique professionnelle auquel sera 
confiée la responsabilité de la régulation, 
de l’intervention et de l’élaboration d’une 
charte permettant l’adoption d’une pratique 
médiatique et la contribution à la promotion 
de l’autorégulation.

L’évaluation des acquis de 
l’enseignement primaire donne 

une “description précise” 
des capacités de l’élève

Le système d’évaluation des acquis 
du cycle d’enseignement primaire, 
adopté à partir de l’année scolaire en 

cours, permettra d’apporter “une description 
précise” des capacités des apprenants sans 
recourir à la notation, a indiqué le directeur 
de l’enseignement primaire au ministère de 
l’Education nationale, Difallah Mohamed.
Dans une déclaration à l’APS, M. Difallah a 
précisé que l’adoption du système d’évaluation 
des acquis du cycle d’enseignement primaire 
permettra d’apporter une “description précise 
du niveau de maitrise des apprenants pour 
chacune des compétences acquises contenues 
dans le programme du cycle d’enseignement 
primaire sans recourir à la notation (numérique) 
qui ne reflète pas le niveau d’acquisition des 
compétences”.
Le même responsable a en outre affirmé que le 
but de cette méthode est d’évaluer de manière 
globale les acquis au niveau des matières 
enseignées et de “rattraper les lacunes” de 
l’apprenant avant son admission au cycle 
moyen.  
Cette démarche permet de procéder notamment, 
a-t-il dit, à l’évaluation fonctionnelle en passant 
des fonctions de tri et de classement aux 
fonctions d’acquisition et de diagnostic.
Selon le responsable, cette évaluation se 
déroule normalement en classe en présence 
de l’enseignant de l’élève, ce qui met l’élève 
à l’aise et lui évite d’emblée l’échec dans son 
parcours scolaire.    
Soulignant que cette évaluation est “obligatoire 
et préventive”, M. Difallah a précisé 
qu’un “livret pédagogique” accompagnera 
l’apprenant lors de son passage au cycle 
moyen, dans lequel sont mentionnées toutes les 
difficultés qu’il rencontre en vue de faciliter la 
tâche à ses futurs enseignants de ce cycle pour 
remédier à ses lacunes. Il s’agit là aussi d’une 
évaluation locale à dimension nationale visant 
à éloigner les élèves et leurs parents de toute 
pression.
Cette nouvelle mesure s’appuie sur la loi 
d’orientation sur l’éducation d’autant qu’elle est 
l’un des axes du plan d’action du gouvernement 
en exécution des engagements du président 

de la République portant sur l’amélioration 
de la qualité de l’enseignement, la réforme 
du système d’évaluation et d’orientation et la 
révision du système des examens.
Il s’agit en outre de “ramener le système 
d’évaluation à sa fonction pédagogique 
naturelle” d’autant que l’ancienne méthode 
de l’examen ne jouait pas son rôle éducatif 
d’évaluation car elle concernait trois matières 
uniquement parmi les 8 matières qui contribuent 
toutes à la réalisation de l’évaluation globale 
des élèves de l’enseignement primaire.
Selon M. Difallah, l’ancienne formule de 
l’examen entrainait notamment “un taux élevé 
de redoublement en première année du cycle 
moyen” ce qui a donné lieu à “une hausse du 
taux de déperdition scolaire”.
Les études élaborées en la matière ont 
démontré que ces résultats étaient dus au 
système d’évaluation adopté à la fin du cycle 
primaire, a-t-il dit, expliquant que ce système 
consiste à donner des notes qui n’expriment pas 
le véritable niveau de maitrise des compétences 
définies dans les manuels scolaires.
Pour sa part, Mme Nassima Atmani, inspectrice 
de l’éducation primaire a rassuré les élèves 
et leurs parents quant à l’efficacité de cette 
évaluation qui compte sur la compréhension, 
rappelant que dans le cadre d’une enquête sur 
le terrain ayant ciblé cinq établissements à 
Baraki (758 élèves), nombre de directeurs et 
d’enseignants ont salué cette expérience.
“La peur s’est dissipée”, a-t-elle affirmé, 
soulignant que “l’évaluation de élèves 
qui a eu lieu la semaine dernière a donné 
d’impressionnants résultats y compris pour les 
élèves ayant des difficultés d’apprentissage”.
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Trois grands projets prévus à Gara Djebilet :
Le secteur des mines suscite l’intérêt des investisseurs

Importation des intrants et matières premières :
Aoun évoque avec le président du CREA la levée 

des contraintes

Le programme stratégique 
de valorisation de la 
mine de Gara Djebilet se 

prépare à entamer une autre étape 
avec le lancement de nouveaux 
projets. Ainsi, après le protocole 
d’accord signé le 13 avril avec le 
complexe sidérurgique Tosyali 
pour la mise en place d’une unité 
de production de concentré de 
minerai de fer dans la wilaya de 
Béchar, l’Entreprise nationale de 
fer et de l’acier (Feraal) s’apprête 
à conclure un autre contrat avec 
un groupe chinois.
Les négociations sur ce dossier 
ont bien avancé alors qu’un 
accord similaire est prévu avec le 
complexe sidérurgique Algerian 
Qatari Steel (AQS) de la zone 
industrielle de Bellara, à El Milia, 
dans la wilaya de Jijel.
Des entreprises algériennes 
privées du secteur seront, par 
ailleurs, alimentées directement 
en matières premières à partir de 

la mine de Gara Djebilet. Ce qui 
permettra, selon le PDG du groupe 
industriel minier Manadjim El 
Djazaïr (Manal), Mohamed Sakhr 
Harami, de réduire la facture des 
importations, dont le montant 
avoisine actuellement un milliard 
de dollars et qui risque d’atteindre 
à moyen terme 2 milliards de 
dollars.
Le PDG de Manal, qui intervenait 
hier sur les ondes de la Radio 
nationale (Chaîne 1) lors de son 
forum hebdomadaire, a également 
annoncé d’autres intentions 
d’investissements, lesquelles sont 
affichées pour cette mine de la 
part d’entreprises européennes, 
asiatiques et arabes.
Ce que le premier responsable 
de la Feraal, Ahmed Benabbes, 
a confirmé non sans relever 
le caractère stratégique de ces 
projets. Il notera par la même 
occasion la nécessité de s’ouvrir 
sur le secteur privé algérien en 

développant les partenariats 
public-privé. «Gara Djebilet, 
dont les réserves sont estimées 
à plus de 3 milliards de tonnes 
pour la partie étudiée jusque-là, 
est destinée à assurer la matière 
première à Tosyali, au complexe 
de Bellara et aux entreprises 
privées qui ont des petites unités 
de transformation», résumera M. 
Harami, pour qui la deuxième 
phase de l’exploitation de la 
mine de fer de Gara Djebilet ne 
sera entamée qu’une fois le projet 
de réalisation de la voie ferrée 
Béchar-Gara Djebilet finalisé. 
«On veut exporter vers la Chine 
et la Turquie à partir de Gara 
Djebilet», ajoutera pour sa part 
M. Benabbes.
En attendant, il y a lieu de mettre 
l’accent sur la transformation 
localement. «Nous travaillons 
sur la mise en place des usines 
pour valoriser. Nous avons lancé 
plusieurs projets qui vont entrer 

en exploitation bientôt. C’est 
le cas pour la production du 
bentonite à Maghnia, le carbonate 
à Sig et pour d’autres projets à 
Annaba, Constantine et Oum El 
Bouaghi.
Ces derniers sont en phase finale et 
vont assurer les produits destinés 
directement à l’exportation», 
expliquera encore M. Harami. 
Pour ce qui est de Gara Djebilet, 
actuellement et d’ici 2025, il 
est prévu la production de 2 à 3 
millions tonnes/an, alors que le 
minerai de fer sera acheminé par 
voie terrestre à Béchar.
Pour la seconde étape, il 
sera question d’optimiser 
l’exploitation de la mine en 

produisant de 40 à 50 millions 
tonnes/an. Le PDG de Manal est 
également revenu, dans le sillage 
du développement du secteur 
minier, sur les plans dédiés à 
la valorisation des gisements 
de minerai de fer de l’Ouenza, 
du projet de transformation du 
phosphate (Tébessa) ainsi que 
celui d’exploitation du zinc et du 
plomb dans la vallée d’Amizour 
(Béjaïa).
Pour ce dernier justement, les 
démarches avancent, notamment 
pour ce qui est de l’impact 
environnemental, selon le PDG 
de Manal, dont le groupe mise 
sur les compétences nationales 
pour valoriser les ressources 
minières du pays. «Il s’agit pour 
nous de développer la recherche 
et de créer des passerelles avec 
le monde universitaire», dira-t-
il, évaluant le montant dédié à ce 
volet à 4,5 milliards de dinars.

R.N ( el watan)

Le ministre de l’Industrie 
et de la production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a reçu lundi à Alger, 
le président du Conseil du 
renouveau économique algérien, 
Kamel moula, avec lequel il 
a évoqué la concertation et la 
collaboration en vue de lever 
les contraintes rencontrées 
par les différents opérateurs 
notamment sur la question de 
l’importation des intrants et 
matières premières, indique un 
communiqué du ministère.
Les discussions tenue lors de 
cette réunion, qui rentre dans 
le cadre du dialogue continue 
et la concertation permanente 
avec les partenaires sociaux, 

particulièrement avec les 
représentants des opérateurs 
économiques et industriels, 
“ont essentiellement porté sur 
la volonté des deux parties de 
renforcer la concertation et la 
collaboration en vue de lever 
les contraintes rencontrées 
par les différents opérateurs 
notamment sur la question de 
l’importation des intrants et 
matières premières”, précise-t-
on dans le même texte.
Dans ce cadre, relève-t-on, “une 
réunion tripartite sera tenue 
dans les jours à venir regroupant 
le ministère de l’Industrie et de 
la production pharmaceutique, 
les représentants de l’Agence 
nationale de la promotion du 

commerce extérieur (Algex) 
et les opérateurs économiques 
pour permettre une meilleure 
régulation de ces importations 
qui ne saurait se faire au 
détriment de la production 
nationale et la stabilité du 
marché”.
Les discussions ont également 
permis “l’étude de la faisabilité 
de réduire la taxation des intrants, 
notamment en provenance 
des marchés asiatiques en vue 
d’améliorer la compétitivité des 
entreprises nationales”, ajoute 
le communiqué.
Le dossier du foncier industriel 
a également été au centre 
des discussions, ainsi que la 
nécessité de diligenter la mise 

en place de l’Agence nationale 
du foncier industriel en vue 
de libérer les investissements 
en souffrance, selon la même 
source.           
A cet égard, souligne-t-on, “le 
ministre a fait savoir que le 
dossier est finalisé et programmé 
à l’étude lors d’un prochain 
conseil interministériel”.
Les échanges ont aussi porté 
sur “la nécessité de prioriser 
les investissements et de les 
orienter vers les secteurs 
stratégiques générateurs de 
valeur ajoutée capables de 
se substituer à l’importation 
ainsi que l’utilité de mettre 
en place des barrières non-
tarifaires à l’importation ce qui 

permettra de réguler le marché 
et contribuer au développement 
du secteur économique”, selon 
le communiqué.
Autant de thématiques qui seront 
étudiées et évaluées au sein de 
la commission d’écoute et de 
suivi installé au CREA et dont 
le ministère de l’industrie et 
de production pharmaceutique 
sera associé afin de permettre 
“une remontée d’information 
et une veille stratégique pour 
accompagner les investisseurs et 
lever les obstacles qui peuvent 
se dresser devant eux afin 
de contribuer efficacement à 
l’essor économique et industriel 
du pays”, indique en outre le 
même communiqué.
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ANNABA / ADE

Poursuite des travaux 
de réparation des fuites d’eau

CENTRE D'ENFOUISSEMENT

TECHNIQUE ‘’BERKA ZERGA’’

Programme 2024 : 
Une enveloppe de 18 milliards 

cts pour le casier 2

ANNABA

Vaste campagne de nettoyage 
au niveau du secteur urbain-4

CIRCONSCRIPTION

 ‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’

Les usagers de transport 
réclament un renforcement 

des lignes 

Après avoir diagnostiqué 
l’ensemble des fuites d’eau 
potable et sur la base d’un plan 

d’action en vue d'effectuer la réparation 
des fuites enregistrées", l’ADE a lancé 
une vaste opération dans le but de 
réduire considérablement les pertes 
d'eau et de préserver cette richesse 
rare  en vue d'améliorer le programme 
de distribution pour la population de la 
wilaya d’Annaba. Le lancement de cette 

opération, inscrite dans le cadre de la lutte 
contre le gaspillage et les déperditions 
d’eau, va permettre dans une première 
étape d'éliminer les principales fuites 
enregistrées par les services techniques. 
Plusieurs équipes techniques relevant de 
différents centres opérationnels, ainsi que 
d’importants moyens logistiques, ont été 
mobilisées pour entamer les interventions 
et réparations. Des actions similaires 
seront entreprises au niveau des autres 
chefs-lieux de daïra et de communes, dans 
les jours à venir.

Annaba est une wilaya connue 
par ses problèmes multiples 
de déchets qui empoisonnent 

l'environnement mais également par le 
comportement de l'humain caractérisé 
par l'exode rural et la croissance 
démographique qui lui a fait perdre son 
lustre d'autan. Aujourd'hui, Annaba veut 
tant bien que mal se débarrasser de tous les 
points noirs. Dans cette optique, les élus 
de différentes communes sont entrain de 
mener une lutte continue afin de protéger 
et la santé et l’environnement urbain. 
Cette mobilisation est perceptible à travers 
les différentes actions entreprises dans le 
cadre de vie et ce sur tous les fronts, que 
ce soit au niveau des daïras de  Seraidi, 
Chetaibi, El Hadjar et Annaba chef lieu de 
la wilaya  et vise à permettre à cette wilaya, 
où il fait bon vivre par son merveilleux 
littoral, de se débarrasser de son fardeau 
de déchets et quelle soit prise en charge 
chaque année à l'approche de la saison 
estivale. Dans ce cadre le responsable 
du centre  d'enfouissement technique 
(CET) des déchets de ‘’Berka Zerga’’,  
Toufik Foughali vient de déclarer " que 
le programme 2024 poursuit son cours 
normal indiquant " qu’une enveloppe 
de 15 milliards cts a été dégagée par la 

direction de l'environnement et une autre 
de 3 milliards cts émanant de la wilaya 
pour la mise en service d'un nouveau casier 
numéro 2 au niveau du CET destiné aux 
déchets prélevés à travers les quatre daïras 
de la wilaya. Il faut souligner,   d'autre 
part, compte tenu des actions menées 
par les élus et les services chargés de la 
préservation de l'environnement, le rôle 
important de la société civile dans ce cadre 
qu'elle mène en parallèle par des actions 
bénévoles. L'apport civique ne doit pas 
être en reste.

Une vaste campagne de nettoiement 
de la commune d’Annaba  a été 
lancée, hier, par  le secteur urbain 

4. Cette opération  vise à nettoyer cette 
localité des décharges et autres points 
noirs altérant l’image du centre urbain de 
cette localité, et tend à mieux sensibiliser 
les citoyens pour les impliquer dans la 
préservation de leur environnement et 
donner une meilleure image à plusieurs 
cités, marquées depuis ces derniers mois, 
par une dégradation avancée de l’état 
des lieux et du cadre de vie, notamment, 
avec, en particulier, la prolifération et 
l’accumulation de déchets ménagers 
et d’ordures diverses avec toutes les 

conséquences néfastes que cela peut 
engendrer sur la santé du citoyen et sur 
l’environnement.  L’opération en question 
a  permis de ramasser d’importantes 
quantités de déchets domestiques 
éparpillés  le long  des chaussées et a 
nécessité la mobilisation d’importants 
moyens matériels et humains. Plusieurs 
associations activant dans le domaine de 
la protection de l’environnement, ainsi 
que les comités de quartiers renforcés 
par des dizaines de citoyens, envisagent 
d’apporter leur contribution à une initiative 
similaire de préservation de la salubrité 
publique visant à promouvoir surtout la 
culture de l’hygiène et de préservation de 
l’environnement.

Les habitants de de la nouvelle 
ville ‘’Benmostefa Benaouda’’ ne 
soulever le problème du transport, 

qui selon eux, est insuffisant, ce qui 
complique leurs déplacement vers le 
chef-lieu de la ville. «Le nombre de bus 
affectés à notre cité est très insuffisant 
au vu de la population de cette localité, 
déplorent des riverains. « Les moyens de 
transport disponibles ne s’accommodent 
pas à nos besoins en tant qu’habitants 
de cette nouvelle ville, d’autant plus que 
cette dernière connaît une démographie 
croissante avec les nouvelles attributions 
de logements. Le malheur c’est qu’on 
y souffre matin et soir pour rejoindre 
nos lieux de travail et nos domiciles. 
Cette situation a amené la population à 
réclamer de nouvelles lignes. «Tous les 
jours, je rencontre d'énormes problèmes 
pour rejoindre mon travail», se plaint un 

fonctionnaire d’une société publique. «En 
effet, j'ai intérêt à faire plusieurs escales 
avant d'arriver à destination», explique 
le quadragénaire. «Et si je veux arriver à 
l'heure, je suis obligé de prendre le bus une 
heure ou deux heures à l'avance et d’ajouter 
:«Tous les matins c'est le calvaire pour 
nous. Nous endurons les pires difficultés 
pour joindre à temps notre travail, au chef-
lieu de la wilaya.  «Nombreux parmi nous, 
pour ne pas arriver en retard au boulot, 
sont obligés de se réveiller très tôt car pour 
être à 8h au travail, il nous faut se lever 
vers 5heures  et être à la station une demi-
heure plus tard, en tout cas pas au-delà de 
6heures, sinon disent-ils, c'est toute  une 
journée ratée». 
Face à toutes ces difficultés,  les habitants 
interpellent les autorités concernées afin 
de prendre en charge leur doléance et de 
renforcer la commune par un apport de  
moyens de transports.

Sara.Y

Tayeb Zgaoula

S.F

Sara.Y



Devenu trop exigu, le bureau de 
poste de la cité du 8 mars situé à 
proximité de l’Oued, ne répond 

plus à la demande des usagers, dont 
certains sont obligés de sacrifier carrément 
une demi-journée pour effectuer un retrait. 
Plusieurs personnes en situation de retraite 
se retrouvent souvent dans cette situation 
pénible au détriment de leur santé à 
attendre dehors sous un soleil de plomb 
ou sous la pluie vu que cet établissement 
ne peut contenir l’afflux des citoyens 
qui s’y rendent quotidiennement,  par 
faute d’espace. Selon les déclarations  
de certains, l’exigüité du local impacte 
sur le rendement des guichetiers. Les 

usagers se sentent durement pénalisés 
par ces mauvaises conditions d’accueil, 
une situation, caractérisée par des 
désagréments au quotidien. Un vrai 
calvaire pour eux.  La file d’attente s’étend 
souvent jusqu’à l’extérieur du bureau, et 
ainsi les usagers sont contraints d’attendre 
dehors, nous explique un habitué du bureau 
postal. Ils nous faut plusieurs guichets  afin 
de satisfaire toutes les personnes à la fois 
qui viennent de tous les coins de notre 
commune qui compte une population assez 
dense», nous dira notre interlocuteur. Cet 
état de fait incite de nombreux citoyens, 
mieux aguerris,  à se rabattre sur d’autres 
bureaux postaux, comme la grande poste 
d’Annaba.

Un jeune âgé  d’une 
vingtaine d’année,  a été 
retrouvé pendu dans son 

domicile au quartier Majestic, 
situé  au centre-ville d’Annba. 
Les détails de cet acte désespéré 
ne sont pas connus, selon la 

même source. Les éléments de 
la protection civiles ainsi que 
les services de sécurité se sont 
dépêchés sur les lieux, hier dans 

la matinée,  afin d’inspecter le 
corps sans vie qui a été aussitôt 
transféré à la morgue du CHU 
d’Ibn Rochd. Une enquête a 

été diligentée par  les services 
de sécurité pour connaitre les 
circonstances exactes de ce 
drame.

Un jeune homme à bord de sa moto 
a été violemment percuté par un 
véhicule utilitaire,  avant-hier, au 

niveau de la route reliant la cité 1er mai 
et la localité de Sarouel dans la commune 
d’El Bouni. En effet, l’accident s’est 
produit au niveau de la cité Ahmed, dans 
la matinée. La jeune victime âgée de 19ans 
aurait subi de multiples fractures graves. 
Des passants à cet endroit sont accourus 
pour lui apporter un soutien et ont appelé 
aussitôt les secouristes de la protection 
civile, malheureusement la victime aurait 

succombé, sur le cou, à ses blessures. 
Les services de la protection civile ont 
transporté la dépouille à la morgue au 
CHU ‘’Ibn Rochd’’.  Une enquête a été 
ouverte pat les services habilités dans le 
but de connaitre les raisons de cet accident 
dramatique. Malgré les  campagnes de 
sensibilisation quant aux dangers de la 
route certains chauffards ne respectent pas 
les consignes de sécurité et ne se soucient 
pas de la vie d’autrui.  Les accidents de la 
route, de même que le nombre de décès 
et de blessés ne cessent d’augmenter 
ces dernières années et d’endeuiller des 
familles.
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SÛRETÉ DE WILAYA

Cinq dangereux malfaiteurs mis 
hors d’état de nuire à Berrahal

ANNABA / SÉCURITÉ

Régression de la criminalité 
durant le mois de Ramadhan

aGEnCE PostalE du 8 MaRs 

Des conditions d’accueil à améliorer 

ANNABA / SUICIDE

Un jeune homme de 22 ans se suicide par pendaison 
au quartier Majestic

ANNABA / CITÉ DU 1ER MAI

Un motocycliste percuté par un 
véhicule utilitaire

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité  dans les milieux 
urbains, les éléments de la 

deuxième sûreté urbaine d’El Kalitoussa, 
relevant de la daïra de Berrahal ont réussi  
de mettre hors d’état de nuire,  lors de la 
dernière semaine du mois de Ramadan, 
cinq dangereux malfaiteurs impliqués 
dans des affaires de vol par effraction  
et agressions, possession de drogue et 
psychotropes  et autres  affaires criminelles. 

Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, et 
placé en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de leurs affaires.      
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et le 15 48 afin 
de signaler tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le numéro 104 
concerne, quant à lui, les cas d’enlèvement 
ou de disparition d’enfants.

En effet, les trente jours du mois 
Ramadhan 2023, ont été marqués 
par une nette régression de la 

criminalité avec  de moins en moins de 
blessés admis aux urgences. Aucun crime 
de sang n’a été enregistré durant ce mois 
sacré, encore moins les actes criminels 
perpétrés, notamment par la délinquance 
juvénile. C’est dire que la wilaya d’Annaba 
considérée autrefois comme ville à haut 
risque, est aujourd’hui, considérée comme 
étant la ville la plus sûre de l’est du 
pays. Outre l’absence de crimes de sang, 

comparativement à d’autres wilayas, elle 
est en voie de retrouver son havre de paix 
d’antan où il fait bon vivre. En témoigne 
le déploiement des éléments de police sur 
tout le territoire de la wilaya d’Annaba, 
en son chef-lieu notamment. La sûreté de 
wilaya a dans ce sens adopté la politique de 
proximité et non de répression agressive. 
Cette psychologie d’agir a instauré un 
sentiment de confiance et de petits soins, 
auquel recourent les éléments de sécurité 
de cette institution d’Etat. Cette approche 
sécuritaire qui est en fait un travail de 
longue haleine, semble avoir donné les 
résultats escomptés.

Sara.Y
Imen.B

S.F

Imen.B

Imen.B
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Environ 70 exposants sont 
attendus à la cinquième 
édition du Salon 

international du tourisme et de 
voyages “Cirta-Siyaha 2023” à 
la maison de la culture Malek 
Haddad de Constantine, a-t-on 
appris, hier lundi, du président 
de l’Office local du tourisme 
(OLT), Rachid Yaici.
La cinquième édition du Salon 
international du tourisme et 
de voyages “Cirta-Siyaha 
2023” devant avoir lieu dans la 
période allant du 14 au 16 mai 
prochain sera organisée sous le 
slogan “Constantine un rêve qui 
se poursuit” et verra une large 
participation des exposants 
dont des professionnels du 
secteur du Tourisme et de 
voyages et experts du secteur 
au niveau local et à l’étranger, 
a précisé la même source.
Le Salon permettra 

d’échanger les expériences 
et les connaissances et la 
conclusion de conventions 
entre les opérateurs nationaux 
et étrangers, selon le même 
responsable, estimant que 
la manifestation constitue 
une opportunité pour tisser 
des relations d’affaires 
économiques et commerciales.
Il sera procédé à cette occasion 
à la réservation de stands pour 
les établissements financiers 
et de services comme les 
banques et sociétés d’assurance 
pour faire valoir l’appui et 
l’accompagnement assurés en 
la matière pour le décollage 
espéré du secteur du Tourisme, 
selon la même source qui a 
indiqué dans ce cadre que le 
Salon constitue également 
une occasion pour dévoiler 
les potentialités touristiques, 
culturelles et historiques 

que recèle l’Algérie, et 
un espace ainsi pour faire 
connaître et promouvoir les 
produits touristiques et le legs 
civilisationnel de la ville du 
Vieux Rocher.
Cette édition sera marquée par 
la qualité “d’invité d’honneur” 
octroyée cette année au 
Sénégal, et ce, conformément à 
la vision de l’Etat algérien pour 
faire de l’Afrique un choix 
stratégique pour les échanges 
économiques, commerciaux et 
touristiques, a révélé M. Yaici 
qui a fait part de l’organisation 
à cette occasion d’un 
séminaire international intitulé 
“Attractions touristiques et leurs 
rôle dans le développement 
touristiques” et l’organisation 
durant la manifestation de 
plusieurs concours d’animation 
culturelle et artistique.
La manifestation constitue 

selon le même responsable une 
halte permettant au large public 
de consulter les services offerts 
en la matière par les différents 
professionnels (agences, 
restaurants, plateformes 
numériques, entre autres) et 
de bénéficier des réductions 
et offres promotionnelles des 
entreprises de transport aériens 
et agences touristiques pour 

l’été 2023.
Ce Salon est organisé sous 
le patronage du ministre du 
Tourisme et de l’Artisanat, le 
wali de Constantine et l’Office 
local du tourisme (OLT) en 
collaboration avec la direction 
de wilaya du Tourisme et 
de l’artisanat et le Club des 
opérateurs dans le secteur du 
Tourisme de Constantine.

CONSTANTINE  
70 exposants au salon international “Cirta-Siyaha 2023”

Les services du 
groupement territorial 
de la Gendarmerie 

nationale et de la Sûreté 
d’Alger ont organisé, jeudi 
dernier, une campagne 
médiatique conjointe pour 
expliquer les deux arrêtés émis 
par le wali d’Alger interdisant 
la circulation la nuit de 
certaines motos et voitures très 
bruyantes.
A l’occasion de cette sortie 
médiatique organisée au 
niveau de plusieurs barrages 

de sécurité à Alger, le capitaine 
Benriala Omar, commandant 
d’unité de section routière 
de la Gendarmerie nationale 
d’Alger, a précisé que cette 
campagne visait à “informer 
les chauffeurs de motos dont 
la cylindrée est supérieure à 
125 cm3 et les automobilistes 
dont les véhicules ont été 
modifiés et qui sont à l’origine 
de nuisances sonores, des 
deux arrêtés de wilaya du 18 
avril en cours, qui interdisent 
la circulation à ce genre de 

véhicules de 22H00 jusqu’à 
6H00 en vue de préserver la 
quiétude et l’ordre publics”.
L’émission de ces deux arrêtés 
intervient suite aux “plaintes 
de citoyens déposées auprès 
des services de sécurité à cause 
des forts bruits de ces véhicules 

qui gênent les résidents et les 
piétons”, tout en citant “les 
sanctions encourues en cas de 
violation de ces mesures”.
Selon la responsable de la 
cellule de communication de 
la Sûreté d’Alger, Amel El 
Hachemi, ces deux arrêtés 
du wali d’Alger “entreront 
en application à partir du 
troisième jour de l’Aid El 
Fitr”, soulignant que tout 
contrevenant à ces mesures 
verra son véhicule mis en 
fourrière pendant une durée 

de 8 jours qui pourrait être 
doublée en cas de récidive”.
Elle a affirmé que “l’opération 
de sensibilisation autour des 
dispositions de ces arrêtés se 
poursuivra durant les jours 
de l’Aïd”, ajoutant que “les 
services de la Sûreté d’Alger 
ont enregistré durant le mois 
de Ramadhan plus de 1660 
infractions commises par les 
motocyclistes à l’origine de 84 
accidents corporels ayant fait 
deux morts et 86 blessés”.

GN/SÛRETÉ D’ALGER : 
Campagne médiatique au profit des usagers de la route

Des pédagogues et des 
psychologues ont 
alerté sur les risques 

de l’utilisation excessive 
des smartphones sur la santé 
mentale et physique des élèves 
et son impact sur leur scolarité.
Contacté par l’APS, le président 
du bureau de wilaya de 
l’association Al-Maali pour les 
sciences et l’éducation (Oran), 
le pédagogue Abdallah Salhi, 
a prévenu que “l’utilisation 
excessive des smartphones et 
des jeux vidéo entraîne chez 
les élèves une monopolisation 
de la pensée, un manque de 
concentration, une grande 
irritabilité et de la fatigue”.
Cela est dû à la consommation 
effrénée de contenus défilant à 
une vitesse qui ne permet pas à 
l’enfant de traiter ni d’analyser 
les données, qui continuent 
d’occuper son esprit bien après 

l’utilisation de ces appareils, 
avec pour conséquences une 
difficulté à se concentrer et un 
déficit de l’attention, qui se 
répercutent sur sa scolarité, a 
expliqué le spécialiste.
Selon l’intervenant, beaucoup 
d’enfants et d’adolescents 
passent de longues heures sur 
ces appareils au détriment de 
la durée et de la qualité de leur 
sommeil, d’où la sensation 
pour eux d’être fatigués sans 
avoir fourni le moindre effort.
Aussi, a-t-il appelé les parents 
à sensibiliser leurs enfants 
de manière scientifique 
et pédagogique pour les 
convaincre de l’impact 
négatif de la surexposition 
aux smartphones et aux 
jeux vidéo sur les fonctions 
cérébrales, notamment “les 
oublis fréquents et le manque 
de concentration”.

Cela dit, il existe des outils 
pédagogiques qui aident à 
y remédier, a-t-il rassuré, 
estimant que la lecture du 
Coran et la prière contribuent à 
la stabilité psychologique et au 
développement des capacités 
mentales des élèves.
Il a également invité les parents 
à accompagner leurs enfants, 
notamment lors de l’utilisation 
de ces technologies, et à 
mettre en place un programme 
permettant de réduire leur 
stress psychologique et leur 
charge mentale et physique.
Pour sa part, le spécialiste en 
psychologie Boubaker Mansour 
(Université d’El Oued) estime 
que le manque de sommeil a 
un impact direct sur la santé 
de l’élève, particulièrement en 
ce qui a trait à l’utilisation des 
technologies et au visionnage 
des films, au regard des effets 

de l’excès de visionnage de 
films et de jeux électroniques 
qui entraînent une perte de 
concentration en classe, le 
lendemain.
A ce titre, Asmaa enseignante 
du cycle primaire a affirmé que 
l’inaction de certains élèves en 
classe pendant le Ramadhan 
est devenue un phénomène 
signalé par presque tous les 
enseignants, y compris ceux 
du primaire, attribuant ce 
phénomène aux longues soirées 
des enfants, souvent tolérées 
par les parents.
La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) avait 
lancé ces derniers jours une 
campagne de sensibilisation 
des jeunes, des élèves et de 
leurs parents sur les dangers de 
l’utilisation abusive d’Internet 
par les enfants en coordination 
avec les services de la 

Gendarmerie nationale (GN).
Les activités de sensibilisation 
des jeunes et des élèves se sont 
déroulées en présence de leurs 
parents, à travers une série 
d’interventions présentées 
par des cadres de la Sûreté 
nationale qui ont expliqué 
de manière détaillée les faits 
relatifs à l’utilisation abusive 
d’Internet, étayées par des 
exemples réels sur des jeunes 
ayant été confrontés à ces 
problèmes.
Des conseils et des orientations 
ont également été prodigués au 
niveau des barrages de sécurité 
et des points de contrôle en vue 
de sensibiliser les parents à la 
nécessité de rester vigilants et 
attentifs lors de la surveillance 
de leurs enfants lorsqu’ils 
utilisent ces technologies.

L’utilisation excessive des smartphones nuit à 
la santé mentale et physique des élèves



La pollution de l’air tue encore prématurément 
1 200 enfants et adolescents par an en Europe

Aux Pays-Bas, une célèbre avocate de la mafia 
de la drogue appréhendée

L’Agence 
européenne de 
l’environnement 

souligne que les effets 
néfastes commencent même 
avant la naissance en raison 
de l’exposition maternelle à 
la pollution atmosphérique, 
selon le monde fr.
Même si la tendance 
globale est à l’amélioration, 
la pollution de l’air 
reste le principal risque 
environnemental pour la 
santé des mineurs − tout 
comme celle des adultes 
−, et elle diminue leur 
espérance de vie, rapporte 
l’Agence européenne de 
l’environnement (AEE).
« La pollution de l’air 
cause plus de 1 200 décès 
prématurés par an chez les 
moins de 18 ans en Europe et 
augmente significativement 
le risque de maladie plus 
tard au cours de leur vie », 
écrit l’AEE dans son rapport 
publié lundi 24 avril, portant 
sur une trentaine de pays 
du continent, dont les 27 
Etats membres de l’Union 
européenne (UE). Plusieurs 
pays − dont le Royaume-Uni 
ou l’Ukraine − ne font pas 

partie de l’étude, suggérant 
que le bilan continental est 
en réalité plus sombre.
« Malgré des progrès au 
cours des années passées, 
le niveau de plusieurs des 
principaux polluants de l’air 
persiste à rester au-dessus 
des recommandations de 
l’Organisation mondiale de 
la santé, notamment dans le 
centre et l’est de l’Europe, 
ainsi qu’en Italie », souligne 
l’organisation dépendant 
de l’Union européenne. La 
plaine du Pô, dans le nord de 
l’Italie, les zones proches des 
grandes centrales à charbon 
ainsi que les grandes villes 
du centre et de l’est du 
continent sont régulièrement 
épinglées pour la mauvaise 
qualité de leur air.
Selon un autre rapport publié 
par l’AEE en novembre 2022, 
au moins 238 000 personnes 
− tous âges confondus − sont 
mortes prématurément en 
2020 en Europe à cause de 
la pollution de l’air dans les 
pays membres de l’agence 
(Union européenne, Turquie, 
Norvège, Suisse, Islande et 
Liechtenstein).
97 % de la population 

urbaine exposée à un air non 
conforme
Même si la part des enfants 
et adolescents concernés 
par la pollution de l’air est 
« relativement faible » par 
rapport à l’ensemble de la 
population, mourir si tôt « 
représente une perte d’avenir 
potentiel ainsi qu’un fardeau 
significatif de maladies 
chroniques tant dans 
l’enfance que plus tard dans 
la vie », souligne l’AEE.
L’agence recommande de 
se focaliser sur la qualité de 
l’air aux abords des écoles 
et des crèches, ainsi que 
des installations sportives 
et dans les transports 
en commun. Les effets 
néfastes commencent avant 
la naissance, l’exposition 
maternelle à la pollution 
atmosphérique « étant liée 
à des poids faibles à la 
naissance et à des naissances 
prématurées », rappelle 
l’agence environnementale.
Après la naissance, la 
pollution ambiante augmente 
le risque de plusieurs 
problèmes de santé, dont 
l’asthme − qui touche 9 % 
des enfants et adolescents en 

Europe − ou l’insuffisance et 
les infections respiratoires, 
souligne également l’agence. 
Des effets aggravés par le 
fait que les enfants sont 
physiquement plus actifs 
que les adultes et que leur 
petite taille les rapproche 
de la pollution – des gaz 
d’échappement des voitures 
notamment.
Tous âges confondus, 97 
% de la population urbaine 
a été exposée en 2021 
à un air non conforme 
aux recommandations de 
l’Organisation mondiale de 
la santé (OMS), selon les 
dernières données dévoilées 
lundi.
Sur la bonne voie malgré 
tout
Dans son rapport de 
novembre 2022, l’AEE avait 
toutefois noté que l’Union 
européenne était sur la 
bonne voie pour atteindre 
son objectif de réduction 
de plus de 50 % des morts 
prématurées en 2030 par 
rapport à 2005.
Au début des années 1990, les 
particules fines provoquaient 
près d’un million de morts 
prématurées dans les 27 pays 

de l’UE. En 2005, 431 000 
personnes en mourraient 
encore, selon les données de 
l’agence.
La situation européenne 
reste toutefois globalement 
meilleure qu’ailleurs sur la 
planète : d’après l’OMS, 
la pollution de l’air est à 
l’origine de 7 millions de 
morts prématurées par an 
dans le monde, un bilan 
proche de celui causé par le 
tabagisme ou la mauvaise 
alimentation. Plusieurs 
centaines de milliers de 
ces morts concernent les 
moins de 15 ans, selon 
l’organisation onusienne.
Ces lourds bilans l’avaient 
conduite en septembre 
2021 à établir des limites 
plus contraignantes pour 
les principaux polluants de 
l’air, pour la première fois 
depuis 2005. La pollution 
de l’air la plus grave vient 
d’abord des particules fines, 
qui pénètrent profondément 
dans les poumons. Suivent 
le dioxyde d’azote (NO2) 
et l’ozone (O3), selon les 
agences sanitaires.

Inez Weski est soupçonnée 
d’avoir facilité les 
contacts entre Ridouan 

Taghi, le chef de la Mocro 
Maffia incarcéré dans un 
quartier de haute sécurité, et 
le monde extérieur, selon le 
monde fr.
Inez Weski, 68 ans, l’avocate 
pénaliste la plus célèbre 
des Pays-Bas, a été arrêtée 
vendredi 21 avril et son 
bureau de Rotterdam a été 
perquisitionné. Cet épisode 
inédit dans l’histoire 
judiciaire du pays signe un 
nouveau rebondissement 
dans le combat entre la justice 
néerlandaise et la Mocro 
Maffia, le célèbre groupe 
criminel néerlando-marocain 
dont dix-sept membres 
présumés sont jugés depuis 
trois ans dans la banlieue 
d’Amsterdam. Me Weski est 
l’avocate de Ridouan Taghi, 
45 ans, le chef présumé de 
ces trafiquants de drogue. 
Arrêté fin 2019 à Dubaï, il 

comparaît avec ses complices 
pour treize meurtres ou 
tentatives de meurtre, trafic 
de drogue et blanchiment.
Figure très controversée, 
adepte de longue date de la 
mode gothique, l’avocate est 
suspectée d’avoir facilité la 
communication entre le chef 
du réseau, incarcéré dans un 
quartier de haute sécurité, 
avec des membres de son 
groupe ou des relations 

de celui-ci, dont Raffaele 
Imperiale, un baron de la 
mafia napolitaine, arrêté aux 
Emirats arabes unis en 2021. 
Une fois sous les verrous, 
le mafieux, qui coordonnait 
le trafic de stupéfiants entre 
Dubaï et l’Italie, a fait des 
révélations compromettantes 
pour Ridouan Taghi.
Me Weski, qui a toujours 
démenti les rumeurs 
concernant son possible rôle 

de « courroie de transmission 
», pourrait être mise en 
examen pour participation à 
une organisation criminelle. 
Des preuves de son rôle 
auraient été apportées 
par le décryptage de 
communications opérées 
par le biais de la messagerie 
privée Sky ECC, la police 
belge étant parvenue à 
accéder à leur contenu en 
2021.
Rôle trouble
Des sources policières 
évoquaient, depuis plusieurs 
mois, le rôle trouble qu’aurait 
joué l’avocate, soupçonnée 
notamment d’avoir remis une 
clé USB contenant divers 
renseignements à son client. 
Certains de ses confrères 
évoquaient, pour tenter de 
la défendre, de possibles 
menaces qui auraient pesé 
sur elle.
Le procès – baptisé « 
Marengo » – de la Mocro 
Maffia, entouré de mesures 

de sécurité exceptionnelles 
(triple barrage policier, 
surveillance par l’armée, 
survol par un drone, avocats 
des parties civiles masqués, 
etc.) est entré dans sa dernière 
phase et doit, en principe, 
s’achever au mois d’octobre. 
La réclusion criminelle à 
perpétuité a été réclamée 
pour le dirigeant du crime.
Dans une ultime tentative 
pour retarder les échéances, 
Me Weski avait, il y a 
quelques jours, réclamé des 
auditions complémentaires. 
Notamment celle de l’un 
de ses confrères qui avait 
évoqué un projet des services 
de renseignement pour 
enlever ou éliminer Ridouan 
Taghi à Dubaï, avant qu’il 
soit finalement arrêté. Elle 
dénonçait, par ailleurs, les 
mauvais traitements qui 
auraient été infligés au truand 
lors de son transfert vers les 
Pays-Bas.
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UKRAINE: 

Manifestation à Paris pour obtenir des sanctions contre 
la femme d’un ministre russe

CRIMÉE: 

une «attaque» de drones navals repoussée, pas de victimes

Au Soudan, la guerre fait rage... pour l’information aussi

Plusieurs dizaines 
de manifestants ont 
réclamé dimanche 

à Paris que l’Union 
européenne élargisse ses 
sanctions contre la Russie à 
la femme du vice-ministre 
russe de la Défense, accusé 
de contourner les mesures 
coercitives européennes.
Timur Ivanov, sous 
sanctions européennes 
depuis octobre, a divorcé 
de sa femme Svetlana 
Maniovich à l’été 2022 
afin de la protéger, 
affirment des soutiens de 
l’opposant emprisonné 

en Russie d’Alexeï 
Navalny, à l’origine d’un 
rassemblement devant le 

domicile présumé de cette 
femme.
Avant le divorce, cette 

dernière a changé son 
nom pour celui de Ivanova 
mais le vice-ministre de 
la Défense reste sa seule 
source de soutien financier, 
ont ajouté les mêmes 
sources.
Les manifestants, 
brandissant des pancartes 
affichant “Vols en Russie. 
Tueries en Ukraine. Femme 
en France”, ont réclamé que 
la femme du vice-ministre 
soit interdite de séjour en 
Europe et que ses avoirs 
soient gelés. “Il s’agit 
d’une famille de criminels 
de guerre”, a affirmé à 

l’AFP Maria Pevchikh, une 
militante.
Elle a précisé que les 
autorités françaises avaient 
été alertées sur cette affaire, 
sans réponse jusqu’à 
présent.
En décembre, des soutiens 
de Navalny avaient rendu 
publique une enquête basée 
sur des emails de Svetlana 
Maniovich décrivant une 
vie luxueuse en Europe 
avec des vacances à Saint-
Tropez dans le sud de 
la France et l’usage de 
voitures Rolls-Royce.

MOSCOU : Les 
autorités russes 
ont affirmé lundi 

avoir repoussé un raid de 
drones de surface contre le 
port de Sébastopol en Crimée 
annexée, quartier général de 
la Flotte en mer Noire, sans 
faire de victimes, ni de dégâts.
“Une tentative d’attaque 

contre Sébastopol a été 
repousée à partir de 3h30 du 
matin”, a indiqué sur Telegram 
le gouverneur de Sébastopol, 
nommé par la Russie, Mikhaïl 
Razvojaïev.
“Un drone de surface (naval) a 
été détruit par les forces anti-
sabotage, le deuxième (drone) 
a explosé tout seul”, a-t-il 

ajouté, précisant que l’attaque 
avait été repoussée dans une 
rade à l’extérieur du port et 
qu’”aucune infrastructure” 
n’avait été endommagée.
Les drones de surface navals 
sont des embarquations qui 
opérent à la surface de l’eau, 
sans équipage.
“Actuellement, tout est calme 

dans la ville. Mais toutes les 
forces et services sont en état 
de préparation au combat”, a 
ajouté Mikhaïl Razvojaïev.
Sébastopol est le port 
d’attache de la Flotte russe 
de la mer Noire. Depuis le 
déclenchement de l’offensive 
contre l’Ukraine, en février 
2022, la Crimée, annexée par 

la Russie en 2014, a plusieurs 
fois été la cible d’attaques de 
drones aériens et navals.
Mi-avril, les autorités ont 
annoncé l’annulation des 
célébrations du 1er et 9 mai 
(date de la fin de la Seconde 
guerre mondiale en Russie) 
sur la péninsule, évoquant 
“des problèmes de sécurité”.

Au Soudan, deux 
généraux rivaux 
ont transformé les 

rues en champ de bataille 
et les réseaux sociaux en 
arène pour leur guerre de 
l’information. Mais dans 
ce domaine au moins, ils 
ne se battent pas à armes 
égales.
Le chef de l’armée 
Abdel Fattah al-Burhane 
et son rival Mohamed 
Hamdane Daglo , dit 
“Hemedti”, à la tête des 
paramilitaires des Forces 
de soutien rapide (FSR), 
“inondent les médias de 
fausses informations”, 
affirme Raghdan Orsud, 
co-fondatrice de Beam 
Reports, qui enquête sur la 
désinformation au Soudan.
Depuis le 15 avril, début 
des hostilités, les habitants, 
barricadés chez eux par 
peur des balles perdues, 
s’informent sur internet.
Deux jours après, ils ont 
découvert avec surprise 

les communiqués dans un 
anglais châtié du général 
Daglo puis des FSR.
Sur Facebook et Twitter, 
les FSR comme leur chef 
prétendent combattre 
“pour la démocratie” 
contre “les islamistes 
radicaux”.
Sûrement la preuve que 
les FSR “bénéficient des 
services d’experts en image 
et en communication en 
ligne”, confie à l’AFP un 
spécialiste de la région, 
sous couvert d’anonymat.
Bataillons de faux comptes 
Dans la guerre de 
l’information, les 
paramilitaires “distancent” 
l’armée et ses “vieilles 
tactiques”, explique 
Mohamed Suliman, de 
l’Université de Boston.
Sur des comptes non 
vérifiés, à peine actifs 
avant la guerre, le général 
Burhane et l’armée 
déversent leur propagande 
trompeuse, comme l’a 

révélé le service fact-
checking de l’AFP.
Frappes aériennes sur les 
FSR, montagnes de billet 
trouvées chez Hemedti et 
combats à l’avantage de 
l’armée: toutes ces vidéos 
se sont révélées tournées 
au Yémen et en Libye et, 
dans un cas... extraite d’un 
jeu vidéo.
Mercredi, les FSR ont 
accusé l’armée d’avoir 
piraté leur site officiel, 
hébergé sur un domaine 
gouvernemental et 
inaccessible depuis.
Le lendemain, les 
paramilitaires et le général 
Burhane perdaient comme 
tout le monde leur coche 
bleue gratuite sur Twitter 
--jusqu’alors réservée aux 
personnalités reconnues, 
brouillant un peu plus les 
pistes.
Vendredi, un compte se 
réclamant des FSR, avec 
une faute d’orthographe 
dans le nom, achetait le 

précieux badge et postait 
un message annonçant... la 
mort de Hemedti!
Ce dernier a conservé 
le badge --gris-
- de son compte, 
réservé aux comptes 
gouvernementaux.
Le laboratoire de 
recherche américain 
Digital Forensic Research 

Lab (DFRLab) a repéré 
“au moins 900 comptes 
Twitter potentiellement 
piratés” utilisés par les 
paramilitaires depuis 
décembre.
Avec d’autres, ils relayent 
les contenus des FSR et 
de Hemedti et “amplifient 
artificiellement” leur 
popularité.

Mardi 25 Avril 2023
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Revenu en très bonne 
forme avec le Paris FC, 
où il est prêté par le Stade 

de Reims, Ilan Kebbal a vu son 
entraîneur regretter certains de 
ses comportements.
Annoncé comme un immense 
talent il y a encore deux ans, 
Ilan Kebbal est quelque peu 
sorti des retards. Écarté par le 
Stade de Reims après une bonne 
première saison (31 matchs, 
1 but et 4 passes décisives en 
championnat), il avait également 
été appelé par Djamel Belmadi 
pour la trêve internationale 
d’octobre 2021 (double duel face 
au Niger), bien que n’ayant pas 
fait son apparition sur le terrain.

Prêté au Paris FC, où son avenir 
demeure encore incertain, il est 
l’auteur d’une très bonne saison, 
(20 matchs, 4 buts, 5 passes 
décisives) ce en dépit d’un temps 
de jeu irrégulier (seulement 10 
fois titulaire).
Son entraineur, Thierry Laurey, 
s’est ainsi montré assez dur mais 
satisfait en conférence de presse 
post-match face à Pau, où il a 
inscrit un doublé et délivré une 
passe décisive : « On a perdu un 
peu de temps avec lui. Il a fallu 
lui faire comprendre des choses, 
qu’il n’était pas venu pour faire 
du tourisme, mais pour avoir du 
temps de jeu, des stats et apporter 
à l’équipe. Cela demandait plus 

d’implication de sa part. Les 
joueurs de talent, parfois, il faut 
les bousculer. Mais c’est un 
garçon intelligent qui s’est remis 
en cause. Cette semaine, j’avais 
parlé avec lui, il doit apprendre à 
faire le distinguo entre le dribble 
superflu et la passe qui apporte. 
Il a une main à la place du pied… 
Ce soir, il a marqué dans tous les 
registres. C’est marrant que « 
Gulliver » Kebbal marque de la 
tête face à des joueurs de 1,90 
m… Je suis content pour lui. Il 
ne sera certainement plus là la 
saison prochaine mais il est de 
plus en plus intéressant. L’équipe 
va encore pouvoir profiter un peu 
de son talent. »

Quelque 150 cyclistes 
(juniors/seniors) 
représentant 15 

équipes, prendront part à 
l’édition 2023 du Tour des 
Zibans, prévu en trois étapes, 
du 4 au 6 mai prochain à 
Biskra, a appris  l’APS lundi 
auprès des organisateurs.

La première étape, prévue le 4 
mai, consistera en un ‘’contre-
la-montre’’ individuel de 
20,082 kilomètres à El Kantara, 
qui abritera la deuxième étape, 
prévue le lendemain sur un 
circuit fermé de 8,6 kilomètres.
«Lors de cette 2e étape, prévue 
dans le quartier du 8-Mai 1945, 

les seniors seront appelés 
à effectuer 13 tours pour 
une distance totale de 111,8 
kilomètres, alors que les juniors 
n’en feront que onze pour une 
distance de 94,6 kilomètres»; 
a-t-on précisé de même source. 
La 3e étape, quant à elle, est 
prévue le 6 mai, et elle prendra 

son départ de Branis en passant 
par Loutaya, Tolga et Biskra, 
avant de revenir à Branis, où a 
été tracée la ligne d’arrivée.
Les organisateurs 
commenceront à accueillir les 
différents participants mercredi 
3 mai à partir de 14h00 au 
niveau de l’Ecole régionale des 

sports olympiques de Biskra. 

«La date limite pour confirmer 

les engagements a été fixée au 

1er mai, soit 72h00 avant le 

début de la compétition. «Passé 

ce délai aucun engagement ne 

sera accepté», ont précisé les 

organisateurs.

Les représentants algériens 
en Ligue des champions 
d’Afrique, la JS Kabylie 

et le CR Belouizdad, ont déçu, 
contrairement à l’USM Alger en 
Coupe de la Confédération qui a 
brillé de mille feux. 
La Jeunesse Sportive de Kabylie 
a perdu vendredi son match à 
domicile face à l’Espérance de 
Tunis pour le compte des quarts 
de finales aller de la Ligue des 
Champions (1-0).
Si les Kabyles ont diminué 

leurs chances de qualification 
pour dernier carré, les dés ne 
sont pas complètement jetés et 
il va falloir apprendre à souffrir 
le week-end prochain au stade 
Radés de Tunis.

C’est pratiquement le même 
cas, voire pire pour le deuxième 
représentant algérien en 
Ligue des champions, le CR 
Belouizdad qui s’est incliné 
lourdement à domicile contre 
les sud-Africains des Mamelodi 
Sundowns. Un revers de 4 à 
1 au stade Nelson Mandela 
qui hypothèque largement les 
chances des algérois de se 
qualifier pour la première fois de 
leur histoire en demi finale de la 
C1.

Déjà peu chanceux en tombant 
sur le favori de la Ligue des 
champions, les coéquipiers 
de Keddad auront désormais 
clairement besoin d’un miracle 
pour passer.
L’USM ALGER, L’EXCEPTION
En revanche, en Coupe de 
la Confédération Africaine, 
l’USMA était étincelant hier 
contre l’AS FAR, le leader 
du championnat marocain, 
en remportant la première 
manche des quart de finales de 

la compétition sur le score de 2 
à 0. Une avance qui devrait en 
principe permettre aux hommes 
de Benchikha de bien entamer le 
match retour à Rabat dans le but 
de composter leur ticket pour le 
dernier carré.
Si rien n’est encore définitivement 
entériné, au vu des résultats des 
différents matchs allers, l’USM 
Alger est l’équipe qui est la plus 
proche d’une qualification en 
quart de finale d’une compétition 
continentale.

Laurey (Paris FC), « Kebbal a perdu du temps »

CAF CL, CAF CC :
Fortunes diverses pour les clubs algeriens

Cyclisme / Tour des Zibans :
L’édition 2023 en trois étapes, du 4 au 6 mai
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Newcastle :
Le pari gagnant d’Eddie Howe et de l’Arabie saoudite

PSG : 
Nouvelles révélations sur le voyage remarqué de Lionel Messi 

à Barcelone

Changeant de dimension 
depuis l’hiver dernier 
avec l’arrivée du fonds 

d’investissement d’Arabie 
saoudite à sa tête, Newcastle 
a opté pour une révolution en 
douceur avec Eddie Howe. Se 
maintenant la saison dernière 
après une fin d’exercice en boulet 
de canon, les Magpies sont 
désormais en route vers la Ligue 
des Champions.
20 minutes en enfer pour 
Tottenham, 20 minutes au paradis 
pour Newcastle ! Ce dimanche 23 
avril 2023, Newcastle a réalisé 
un coup de maître en Premier 
League en giflant Tottenham (6-
1) avec notamment un avantage 
de 5-0 après 20 minutes de jeu. 
Une prestation de grande classe 
pour Eddie Howe et ses hommes 
qui sont remontés à la troisième 
place de Premier League et ont 
creusé l’écart avec les Spurs. 
Ainsi, Newcastle affiche six 
points d’avance sur Tottenham à 
six journées de la fin et alors que 
les Magpies ont encore un match 
de retard. De plus, la différence 
(+29 pour Newcastle et +7 
pour Tottenham) est largement 
favorable aux Toons. De lanterne 
rouge à une qualification en Ligue 
des Champions, ce succès porte le 
sceau d’un homme : Eddie Howe.
Arrivé en pompier de service en 
novembre 2021, Eddie Howe 
avait fait forte impression dès son 
entretien où il avait su identifier 
les défauts et axes de progression 
de son équipe. Cela a mis du 

temps, mais petit à petit le jeune 
coach anglais a su mettre en place 
une dynamique et une équipe 
rôdée pour obtenir un maintien 
tranquille. Passé de lanterne 
rouge à onzième, le Newcastle 
d’Eddie Howe avait fait forte 
impression dans le sprint final 
et nul doute que la saison 
2022/2023 allait être scrutée avec 
davantage d’exigence. Pourtant, 
la volonté de Newcastle n’était 
pas de mettre la charrue avant 
les bœufs et un top 10 était exigé 
par la direction des Magpies. En 
laissant Eddie Howe poursuivre 
son travail et en lui apportant 
les renforts nécessaires, le club 
anglais a pourtant été récompensé 
en obtenant bien mieux.

Surfer sur la fin de saison 
dernière

Bénéficiant d’investissements 
importants avec 136 millions 
d’euros cet été pour lever l’option 
d’achat de Matt Targett, mais 
surtout attirer Alexander Isak 
(Real Sociedad), Sven Botman 
(Lille) et Nick Pope (Burnley), 
Newcastle a préféré miser sur 
du qualitatif avec des éléments 
capables de compenser les 
postes faibles de son effectif. 
Néanmoins, la structure est restée 
la même avec un 4-3-3 solide et 
une assise défensive de qualité 
(25 buts concédés, 1re défense 
de Premier League). Pour autant, 
il ne faut pas être réducteur 
puisque le club anglais a aussi 
inscrit 54 buts et dispose de la 
5e attaque de Premier League 

à égalité avec Brighton). Alors 
que Nick Pope réalise une saison 
extraordinaire dans les cages avec 
13 clean-sheets en 31 matches et 
a su apporter une amélioration 
par rapport à Martin Dubravka, 
la défense a peu bougé. Homme 
clef de l’équipe dans son 
couloir droit, Kieran Trippier 
continue d’amener sa vivacité 
offensivement (6 offrandes) tout 
en rassurant sur le plan défensif.
Revenu à un excellent niveau, 
Fabian Schär a su confirmer et 
grandir avec l’équipe par ses 
résultats. La grosse nouveauté 
vient d’une autre recrue Sven 
Botman qui a su directement 
se mettre au niveau de ses 
coéquipiers et a même déporté 
dans le couloir gauche Dan Burn 
dont l’arrivée l’hiver dernier 
avait été précieuse en vue du 
maintien. Avec un tel «back-
four», Newcastle peut ainsi 
déployer son jeu avec davantage 
de sérénité. Dans l’entrejeu, 
Bruno Guimarães a su confirmer 
ses premiers mois réussis et 
est devenu une référence à son 
poste en Premier League quand 
Sean Longstaff, Joe Willock et 
Joelinton alternent au cœur du 
jeu. Vite catégorisé comme une 
erreur de casting, le dernier cité 
est l’une des grosses réussites 
d’Eddie Howe puisqu’il rend 
davantage de service à son équipe 
un cran plus bas. Devant, il y a 
du choix également. Si Joelinton 
peut apporter un cran plus haut, 
Allan Saint-Maximin propose 

un profil de dynamiteur (1 but, 
5 offrandes), Miguel Almiron 
a marché sur l’eau en début de 
saison (11 buts et 1 offrande) 
tandis que pour le poste de 
neuf, Alexander Isak (10 buts) 
et Callum Wilson (11 buts et 4 
offrandes) ont chacun eu leur 
bonne période.

La Ligue des Champions 
à portée de main

La victoire d’un coach et de son 
collectif, voilà comment désigner 
la saison de Newcastle. Régulier 
tout au long de l’exercice 
avec seulement 4 défaites en 
32 rencontres, Newcastle a su 
dépasser les attentes pour être 
en passe de se qualifier pour sa 
première Ligue des Champions 
depuis la saison 2003/2004. Après 
la victoire contre Tottenham (6-1), 
Eddie Howe avait du mal à cacher 
sa joie à la BBC, mais ne voulait 
pas s’enflammer : «je suis ravi 
de tout le groupe, un vrai travail 
d’équipe. Ce n’est pas à moi de 
dire (si Newcastle a le niveau 
Ligue des Champions, ndlr), j’ai 
vu une très bonne équipe jouer 
aujourd’hui, deux en fait. Mais il 
y a beaucoup de matchs à jouer et 
beaucoup de points à jouer.» Pour 
son capitaine Kieran Trippier en 
revanche la retenue n’était pas de 
mise et ce dernier n’avait pas peur 

- à l’image de ce qu’il fait sur le 
terrain - à se projeter : «nous ne 
devrions pas avoir peur de dire que 
nous voulons jouer au football de 
la Ligue des champions. Ce stade 
mérite le football de la Ligue des 
champions.»
L’international anglais en a aussi 
profité pour valoriser l’apport 
de son coach pour lui et ses 
coéquipiers : «j’ai déjà joué pour 
Eddie Howe, donc je savais ce 
qu’il exigeait à l’entraînement 
et en dehors du terrain. Les 
joueurs ici avant lui, Almiron, 
Joelinton, Murphy, ont fait des 
choses incroyables. Il a fait un 
sacré travail de construction 
dans son coaching. Il leur fait 
croire en eux à quel point ils sont 
forts.» Et cela fonctionne donc 
pour Newcastle qui devra encore 
chercher quelques victoires 
pour composter définitivement 
sa qualification en Ligue des 
Champions. En attendant, les 
rumeurs vont bon train sur un 
mercato animé. Raphinha (FC 
Barcelone), João Félix (Chelsea), 
Andreas Christensen (FC 
Barcelone), Gabri Veiga (Celta 
de Vigo), Scott McTominay 
(Manchester United), Ruben 
Neves (Wolverhampton), Conor 
Gallagher (Chelsea) ou encore 
James Maddison (Leicester) 
sont notamment cités du côté 
des Magpies. Seule certitude, 
Newcastle connaît son plan de 
route et avec Eddie Howe à la 
barre, le navire a plus de chances 
d’arriver à bon port.

Les médias catalans 
dévoilent de nouvelles 
informations sur le 

voyage de la star argentine à 
Barcelone.
Un retour à Barcelone remarqué. 
Depuis son arrivée à Paris 
en 2021, la vedette argentine 
s’est rendue en Catalogne à de 
nombreuses reprises pendant ses 
vacances ou ses jours de repos. 
Mais cette fois, le contexte était 
bien différent. Déjà, parce que 
contrairement aux précédents 
vols de Messi en direction de 
la Ciudad Condal, il n’était pas 
encore question d’un retour. 
Puis, parce que cette fois 
aussi, l’Argentin est arrivé en 
compagnie de ses agents, et 
a tenu à être très discret. De 
quoi déchaîner les supporters 
barcelonais…
Mais les dernières informations 
des médias catalans risquent 
de climatiser un peu les fans 
blaugranas… Hier déjà, Sport 
expliquait qu’il n’y avait pas 

eu de discussions entre le clan 
Messi et le Barça cette semaine. 
Le média barcelonais affirme ce 
matin qu’aucune réunion n’est 
prévue pour ces prochains jours.

Rien d’avancé avec le Barça
Le seul but du voyage de 
l’Argentin était de se ressourcer 
auprès de ses proches dans 
son domicile de Castelldefels. 
Lionel Messi est attendu à Paris 
dès mercredi pour la reprise des 
entraînements, et reviendra du 
côté de la capitale sans vraiment 
avoir avancé quant à un possible 
retour au FC Barcelone.
Les médias catalans ne manquent 
pas de souligner qu’il est revenu 
pour la fête locale, la Sant Jordi, 
ce qui est interprété comme 
un signe d’attachement à la 
Catalogne. Son nom a d’ailleurs 
été scandé à de nombreuses 
reprises par la foule lors du 
match face à l’Atlético au Camp 
Nou dimanche après-midi. Mais 
pour l’instant, il faudra encore 
prendre son mal en patience…

Mardi 25 Avril 2023
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En Bref...

Le nouveau ChatGPT a encore du mal à voir 
et à interpréter les images

La nécrobotique, ou l’art cauchemardesque de 
transformer les araignées mortes en robots Un géant dit stop à son nouveau 

projet de méga campus. Google a 
interrompu la construction de son 
nouveau site à San José, dans la 
Silicon Valley, qui devait s’étaler sur 
32 hectares avec des bureaux, parcs, 
commerces, hôtels et quelque 4.000 
logements, d’après des journaux 
locaux et la chaîne américaine 
CNBC.
D’après des sources de CNBC, le 
méga campus baptisé Downtown 
West, estimé à 19 milliards de 
dollars en tout, pourrait même ne 
jamais voir le jour. Comme ses 
voisins, le géant californien des 
technologies fait face à une situation 
économique défavorable, et à un 
contexte très différent de celui 
d’avant la pandémie. D’après la 
chaîne locale KRON4, le nouveau 
site devait permettre la création de 
25.000 emplois dans la région et 
apporter 155 millions de dollars de 
revenus à San José.
Alphabet, la maison mère de Google, 
avait obtenu le permis de construire 
en juin 2021. Le chantier devait 
commencer en 2023 et durer une 
décennie, selon Mercury News, un 
journal local. Actuellement, le site 
est « essentiellement une zone de 
démolition qui risque de devenir une 
verrue dans le paysage sur le long 
terme », note CNBC.
Des difficultés économiques pour 
Google
Le groupe, qui comptait plus de 
190.000 employés dans le monde 
fin 2022, a annoncé en janvier 
la suppression d’environ 12.000 
postes (un peu plus de 6 % de ses 
effectifs totaux), dans la foulée 
de plans sociaux similaires chez 
Amazon, Meta et Microsoft. Après 
le boom de la pandémie pour tout 
le secteur, le numéro un mondial 
de la publicité en ligne subit les 
coupes budgétaires des annonceurs 
confrontés à la hausse des taux 
d’intérêt. Son bénéfice net a plongé 
de 21 % en 2022, à 60 milliards de 
dollars.
La directrice financière d’Alphabet, 
Ruth Porat, a prévenu début février 
que l’entreprise allait mettre fin à 
certaines locations de bureau « en 
accord » avec les réajustements de 
personnels, ce qui devrait lui coûter 
environ 500 millions de dollars au 
premier trimestre de l’année. Avant 
la pandémie, les entreprises de la 
Silicon Valley étaient connues pour 
leurs campus démesurés, avec des 
salles de sport et des restaurants 
gratuits pour les employés. Mais 
ces conditions de travail sont en 
train de changer.

Le nouveau ChatGPT était 
censé analyser les images 
et en réalité, nous n’avons 
rien vu venir. Encore en 
test, MiniGPT-4 dévoile 
les prouesses attendues de 
cette fonction. Et ça n’est 
pas encore cela...
Le 14 mars 2023, certains 
des abonnés à ChatGPT ont 
reçu un email les invitant à 
suivre l’annonce de la nou-
velle formule, basée sur le 
modèle GPT-4. Greg Brock-
man, l’un des fondateurs de 

OpenAI, a alors présenté 
dans le détail les atouts de 
cette nouvelle version.
L’une des fonctions mises en 
avant a été la suivante : grâce 
à GPT4-, le ChatGPT nouvelle 
formule va être « multimodal 
». En clair, il n’acceptera plus 
seulement du texte en entrée 
mais aussi des images. Et de 
montrer un exemple frappant : 
on montre à ChatGPT l’image 
d’un réfrigérateur ouvert et il 
est en mesure de proposer une 
recette de cuisine sur la base 

de ce qu’il a analysé.
Une version payante de 
ChatGPT
Pour accéder aux capacités 
de ce nouveau ChatGPT, il 
était essentiel de prendre 
un abonnement payant - la 
formule ChatGPT Plus - et de 
par le monde, de nombreux 
fans de cet outil ont sauté le 
pas. Pourtant, lorsque nous 
avons tenté de faire analyser 
des images, nous sommes 
ressortis bredouille : un 
message est  apparu pour nous 
préciser que GPT4- n›était pas 
encore en mesure de le faire.
Les promesses de GPT4- en 
matière d›analyse d›image
Et puis, OpenAI a finalement 
dévoilé une démo de cette 
fonction d›analyse d›image, 
tant attendue. Elle est 
accessible à cette adresse : 
https://minigpt4-.github.io/
L›outil auquel nous avons 
accès s›intitule MiniGPT4-. 
Dans la vidéo de présentation, 
OpenAI met en avant de 
nombreuses capacités :
il analyse la photographie 
d›une feuille et explique alors 
comment la soigner ;
il peut décrire une photographie 

avec un cactus sur un lac gelé ;
il propose des slogans relatifs 
à une photo de mugs ;
On lui montre une photo de 
homards grillés et il donne la 
recette correspondante, etc.
Une démo ultra-lente et 
imparfaite
Nous avons voulu tester cet 
outil et autant vous prévenir 
: il faut une dose énorme de 
patience. Étant donné que de 
très nombreux utilisateurs 
sont en train de tester cet outil, 
chaque requête est placée sur 
une file d›attente. Comptez 
plusieurs minutes pour charger 
une photographie, cinq bonnes 
minutes pour avoir la réponse 
à chaque requête. Et autant le 
dire, cette fonction d›analyse 
des images est encore très 
perfectible et loin d›atteindre 
les prouesses vantées par 
OpenAI. Il reste que, si vous 
n›êtes pas trop pressé, vous 
pouvez proposer des images 
à cet outil et lui poser des 
questions à leur sujet. Nous 
avons ainsi un avant-goût 
de ce que devrait proposer 
ChatGPT une fois que cette 
nouvelle formule aura bel et 
bien été mise au point.

Une équipe de cher-
cheurs américains a 
transformé des arai-

gnées mortes en pinces robo-
tiques très délicates. Une ap-
proche, baptisée nécrobotique, 
qui pourrait être utilisée pour 
créer des robots mous biodé-
gradables.
Voici le pire cauchemar des 
arachnophobes : des arai-
gnées mortes transformées en 
robots. Cette idée effroyable 
est l’œuvre d’une équipe de 
chercheurs de l’université Rice 
aux États-Unis. Ils ont réussi 
à transformer des arachnides 
en pinces pour attraper délica-
tement de petits objets et ont 
baptisé cette approche la « 
nécrobotique » dans un article 
publié dans la revue Advanced 
Science.
Les araignées sont particulière-
ment adaptées à la nécrobotique 
car elles n’ont pas de muscles 
pour déplier leurs pattes, et 
utilisent à la place un système 

de pression hydraulique. C’est 
la raison pour laquelle elles se 
recroquevillent une fois mortes, 
car l’organe qui fournit la pres-
sion hydraulique cesse de fonc-
tionner.

Un nouveau champ de 
recherche pour la robotique 

molle ?
Les chercheurs ont utilisé une 
araignée-loup. Pour activer les 
pattes, ils ont inséré une aiguille 
dans le céphalothorax, et ont 
scellé le trou avec de la colle. 
Une légère pression sur une 
seringue suffit ensuite à faire 
déplier les pattes. Ils ont réussi 
à utiliser l’araignée morte pour 
soulever un petit composant 
électronique, une petite boule 
et elle peut même soulever 
une araignée de la même taille 
qu’elle. Les scientifiques ont 
calculé qu’elle peut exercer une 
force de 0,35 millinewton.
Les araignées étant biodé-
gradables, cette expérience 
pourrait être utilisée dans le 

domaine de la robotique molle 
pour créer des robots plus éco-
logiques. Le corps de l’arai-
gnée commence toutefois à se 
dégrader après deux jours ou 
1 000 cycles d’utilisation. Les 
chercheurs pensent que c’est dû 
à la déshydratation des joints et 
ont enrobé les araignées avec 
de la cire d’abeille. Au bout 

de 10 jours, ils ont mesuré une 
perte de masse 17 fois moins 
importante. Les scientifiques 
comptent poursuivre leurs re-
cherches avec différents types 
d’enrobage, ainsi que l’utilisa-
tion d’un système hydraulique 
basé sur l’hémolymphe, autre-
ment dit le liquide circulatoire 
analogue au sang.
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La Fondation Tara 
Océan a récemment 
découvert une 

nouvelle famille de virus 
dans les océans, appelée 
«Mirusvirus». Cette 
découverte est le fruit de 
données récoltées lors 
d’expéditions menées 
entre 2009 et 2013, et 
elle pourrait avoir des 
implications importantes 
pour la compréhension de 
l’origine de l’herpès.
Les virus Mirusvirus sont 
composés d’un mélange 
de caractéristiques de 
virus géants, couramment 
trouvés dans les océans. 
Tom Delmont, chercheur 
en écologie microbienne au 
CNRS, a souligné l’intérêt 
de cette découverte. 
Il a expliqué que les 
virus Mirusvirus sont le 
complément océanique 
des virus de l’herpès, qui 

infectent les humains. 
Cela signifie que même 
si ces virus sont présents 
dans l’eau, il n’y a aucun 
risque pour les humains de 
les contracter. Les virus 
Mirusvirus sont bénéfiques 
pour les communautés de 
planctons dans les océans, 
qui sont essentielles 
à la survie de nos 
écosystèmes. Ce type de 
virus Mirusvirus infectent 
les cellules du plancton, 
qui meurent ensuite et 
libèrent des nutriments. 
Ces nutriments sont 
réutilisés par le reste de la 
communauté de plancton, 
ce qui permet à cette 
dernière de se régénérer et 
de rester active. Selon Tom 
Delmont, cela régule les 
communautés de plancton 
dans les océans, ce qui est 
important pour maintenir 
l’équilibre de l’écosystème 

marin (source 1).
Les recherches sur 
l’évolution de ces virus 
sont en cours. Morgan 
Gaïa, microbiologiste 
au Centre national de 
séquençage, a souligné 
que les océans sont encore 
largement méconnus en 
termes d’écosystèmes et 
que cela est d’autant plus 
vrai pour les virus. Pendant 
des décennies, la recherche 
s’est principalement 
concentrée sur les moyens 
de lutter contre les 
virus, mais ces dernières 
années, on réalise de plus 
en plus leur importance 
dans la régulation 
des écosystèmes. La 
prochaine étape de cette 
découverte passionnante 
consiste à cultiver ces 
virus. L’objectif est d’en 
apprendre davantage 
sur leur impact sur la 

biodiversité océanique 
et sur la régulation des 
communautés de plancton. 
Cette découverte ouvre 
de nouvelles perspectives 
passionnantes pour 
les chercheurs et les 
scientifiques travaillant 

dans le domaine de la 
biodiversité marine. 
Elle souligne également 
l’importance de continuer 
à explorer les océans 
pour mieux comprendre 
leur rôle crucial dans 
l’écosystème mondial.

Le cancer du poumon 
est l’un des cancers 
les plus répandus 

dans le monde et constitue 
l’une des principales causes 
de décès par cancer. Les 
symptômes de cette maladie 
ne se manifestent souvent 
que lorsqu’elle est déjà à un 
stade avancé, ce qui rend le 
traitement plus difficile et 
réduit considérablement les 
chances de survie.
Cependant, une nouvelle 
avancée dans la technologie 
médicale offre un espoir 
pour les patients atteints de 
cette maladie. Un groupe de 
chercheurs de l’université 
d’Oxford et de l’université 
de Nottingham a développé 
un nouveau programme 
informatique qui permet de 
prédire qui est susceptible 
de développer un cancer 
du poumonau cours des 
dix prochaines années. 
Ce programme, baptisé 
CanPredict, utilise une 
variété de mesures, telles 
que le tabagisme, l’âge, 

l’IMC et le statut socio-
économique, pour calculer 
le risque de maladie.
L’un des principaux défis 
dans la lutte contre le cancer 
du poumon est le dépistage 
précoce. Le dépistage est 
crucial pour augmenter 
les taux de survie car le 
traitement est plus efficace 
lorsqu’il est administré à un 
stade précoce de la maladie. 
Cependant, les coûts et les 

exigences en matière de 
personnel pour effectuer une 
tomodensitométrie limitent 
la portée du dépistage 
actuel.
Actuellement, les médecins 
sélectionnent les personnes 
à dépister à l’aide d’une 
enquête qui interroge les 
patients d’un certain âge 
sur leur tabagisme et leurs 
antécédents familiaux de 
la maladie. Bien que cela 

soit utile, cette méthode 
n’est pas suffisamment 
précise pour identifier 
tous les cas de cancer du 
poumon. CanPredict offre 
une solution plus précise 
en examinant les dossiers 
médicaux existants des 
patients pour identifier les 
personnes à haut risque.
Les chercheurs ont utilisé 
les données de 2,54 millions 
de dossiers médicaux 
anonymes pour déterminer 
les personnes les plus 
exposées au risque de cancer 
du poumon. Ils ont ensuite 
examiné quels patients 
avaient effectivement 
développé la maladie. 
CanPredict a correctement 
identifié plus de personnes 
qui ont développé un 
cancer du poumon que les 
méthodes actuelles. Cela 
suggère que ce programme 
informatique pourrait jouer 
un rôle important dans la 
lutte contre cette maladie 
(source 1). 
L’avantage de CanPredict 

est qu’il peut être utilisé par 
les médecins généralistes 
pour identifier les patients 
à haut risque de développer 
un cancer du poumon, ce 
qui pourrait permettre une 
intervention précoce et 
potentiellement sauver des 
vies.
«Il fonctionne en examinant 
les dossiers médicaux 
existants des patients, de 
sorte qu’il pourrait être 
utilisé automatiquement par 
les médecins généralistes», 
a déclaré Dr Weiqi Liao, 
auteur principal de l’étude 
de l’Université d’Oxford.
Julia Hippisley-Cox, 
professeur d’épidémiologie 
clinique et de médecine 
générale à l’université 
d’Oxford, a déclaré : 
«Nous espérons que cet 
outil permettra de mieux 
identifier les patients à 
dépister et de repérer le 
cancer du poumon plus 
tôt, lorsque les traitements 
ont plus de chances d’être 
efficaces.»

Les nouveaux virus découverts dans les océans

Le cancer des poumons bientôt prédit par 
un nouveau programme informatique
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Si vous voulez donner 
un petit coup de pouce 
volume à vos cheveux, il 

existe plusieurs manières de le 
faire. Vous pouvez opter pour 
une coupe tendance qui donne de 
la dimension aux cheveux fins : 
le Shaggy wolf bob, la Curve cut 
ou encore le box bob.
Si vous n’êtes pas encore prête 
à donner un grand coup de 
ciseaux, vous pouvez choisir LA 
coloration qui leur donnera un 
effet volume ou alors tester des 
petites astuces qui donneront cet 
effet le temps d’une journée.
Si Cindy Crawford ou encore 
Iris Mittenaere ont chacune les 
leurs pour des cheveux sublimés 
tout en volume, il existe de 
nombreuses petites techniques 
qui pourront vous aider à 
obtenir ce résultat du fameux 

brushing hollywoodien, comme 
l’utilisation d’un fer à boucler 
dès la racine (le résultat est 
bluffant).

L’astuce toute simple pour un 
volume incroyable dès le réveil
Le média américain New Beauty 
a interrogé le Dr Elizabeth Bahar 

Houshmand, dermatologue, 
pour connaître son astuce pour 
donner du volume à ses cheveux, 
facilement. Cette dernière est 
vraiment toute simple, pas besoin 
de geste digne d’un professionnel 
avant un défilé de mode, ni d’une 
routine complète qui prend du 
temps (et de l’argent). Elle ne 
nécessite en effet qu’un seul 
produit que l’on a souvent déjà 
chez soi : du shampoing sec.
«Appliquez-le le soir avant de 
vous coucher, mais ne frottez 
pas», explique-t-elle. «En faisant 
ainsi, le produit va absorber 
le sébum progressivement, et 
vous vous réveillerez avec un 
superbe volume !», poursuit le 
Dr Elizabeth Bahar Houshmand. 
Autrement dit, un seul geste et 
ensuite il suffit de dormir pour 
profiter des effets, plutôt pas 

mal!

Chacune a son astuce pour bien 

utiliser son shampoing sec. 

Sur TikTok, une influenceuse 
avait précisé que pour un effet 

cheveux propres assuré, elle 

avait une technique infaillible et 

toute simple, qu’on lui piquerait 

bien volontiers pour ces jours 

où on est un peu en retard sur 

le shampoing. La dermatologue 

star de TikTok, Dr Abel qui 

publie sous le nom de @

dermatology.doctor, avait quant 

à elle partagé son astuce pour 

booster son efficacité, rappelant 
le geste indispensable que l’on 

a tendance à oublier lorsque 

l’on utilise ce produit qui nous a 

sauvé la mise bien des fois !

À la recherche d’une coupe 
courte tendance et qui apporte 
du volume aux cheveux fins ? 
Découvrez la «momager crop», 
la nouvelle coupe de cheveux 
à ne pas louper en 2023. Les 
années 90 et les années 80 ont 
le vent en poupe. Que ce soit 
en mode, en maquillage ou en 
coiffure, ces décennies que 
l’on considère comme vintage 
aujourd’hui sont de retour sur 
le devant de la scène. Ceci 
étant dit, elles n’inspirent pas 
que des looks canons, mais 
également des looks pratiques et 

intelligents, notamment du 
côté des coupes de cheveux. 
Une bonne nouvelle 
pour les personnes ayant 
des cheveux fins, qui 
trouveront probablement 
leur bonheur dans cette 
nouvelle tendance 
capillaire qui inonde 
les réseaux sociaux : la 
momager crop.
Alors pourquoi ne 
pas lier l’utile à 
l’agréable en adoptant une 
coupe de cheveux à la fois dans 
l’air du temps et qui permet 

d’apporter du volume aux 
cheveux un peu raplapla ? Si 
vous hésitiez encore à l’approche 
de votre futur rendez-vous 
chez le coiffeur, alors on vous 
invite à découvrir cette nouvelle 
tendance capillaire juste ici.

Momager crop : la coupe 
courte qui apporte du volume 

aux cheveux fins
«Momager crop». Si ce terme ne 
vous dit rien, il fait référence à 
une coupe de cheveux s’inspirant 
directement de la désormais 
célèbre «pixie cut», connue pour 

ses mèches plus 

longues sur le 
dessus de la tête et plus courte 

à l’arrière et sur les 
côtés. La momager 
crop, quant à elle, 

est une coupe un peu 
plus travaillée, qui 

se décline différents 
looks et qui s’inspire 

directement des coupes 
courtes des années 80.
Avec son apparence plus 

ronde, elle apporte une 
allure très moderne et 

douce à votre coupe de cheveux 

et s’adapte à tous les styles. Ce 

qui la différencie surtout d’une 

coupe pixie classique, c’est 

sa frange, tantôt effilée, tantôt 
droite ou encore asymétrique. De 

plus, sa forme permet d’apporter 

naturellement du volume à vos 

cheveux et ce, dès la racine. Sur 

cheveux lisses ou bouclés, elle 

s’adapte à tous les styles

Momager crop 

la nouvelle coupe courte canon idéale pour donner 
du volume aux cheveux fins

Cheveux fins

l’astuce ultra simple pour donner du volume
 à vos cheveux pendant la nuit
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Les acteurs de «Queen 
Charlotte» ont foulé le 
tapis rouge lors de la 

première mondiale du spin-
off «Bridgerton» à Londres. 
Aux côtés de Shonda Rhimes, 
la scénariste de cette nouvelle 
série, ils sont revenus sur leur 
interprétation des rôles de la 
reine Charlotte et du roi Georges 
d’Angleterre.
Un retour en arrière sur les traces 
d’une histoire d’amour naissante.
«La performance de Golda est 
incroyable dans le rôle de la reine 
Charlotte dans «Bridgerton» et 
j’ai vraiment eu envie de savoir 
comment cette femme est devenue 
réalité. De plus, nous avons tous 
ces merveilleux personnages et 
nous avons vraiment l’occasion 
de voir une histoire d’amour qui 

traverse les âges, comme vous 
le savez, elle a traversé les âges 
et vous pouvez l’apprécier», 
a déclaré Shonda Rhimes, 
scénariste - sur les raisons qui 
l’ont poussée à créer ce spin-off. 
Promise au Roi d’Angleterre 
contre son gré, Charlotte fini par 
tomber sous le charme de son 
imprévisible mari et découvre le 
quotidien surprenant de la famille 
royale.
Les acteurs India Ria Amarteifio 
et Corey Mylchreest, qui 
interprètent les tourtereaux, 
jouent leur premier grand rôle à 
l’écran.
Historiquement, la reine Charlotte 
est connue comme l’épouse du 
roi «fou» George III et aurait des 
ancêtres africains. L’occasion 
pour les scénaristes d’aborder 

des thématiques raciales, sous un 
angle historique.
«Je pense que c’est différent 

parce que nous sommes - c’est 
beaucoup plus intime. Nous nous 
concentrons sur les personnages, 

nous nous concentrons sur les 
gens, et les sujets que nous 
abordons sont beaucoup plus, je 
pense, pressants pour la société 
actuelle, jusqu’à, vous savez, 
la race, et nous les abordons 
de manière assez directe aussi. 
Oui, je pense que le public 
de «Bridgerton» appréciera 
vraiment la série, mais je pense 
aussi qu’elle invitera un public 
différent, ce qui est, vous savez, 
tout ce que nous voulons, tout 
ce que nous pouvons souhaiter.» 
a révélé India Ria Amarteifio, 
actrice interprétant le rôle de la 
reine Charlotte dans le spin-off de 
«Bridgerton». 
«Queen Charlotte» sera 
disponible en streaming sur 
Netflix à partir du 4 mai.

A Johannesburg, un homme 
arpente une scène de théâtre de 
50 mètres de long tout en faisant 
des exercices respiratoires. Des 
membres de l’équipe technique 
apportent les touches finales 
à l’ensemble pendant qu’un 
musicien répète sur un piano.
La production du célèbre artiste 
sud-africain William Kentridge 
«The Head & The Load» est 
presque prête pour ses débuts 
africains tant attendus sur le 
continent.
«Pouvoir montrer (cette pièce) 
à la maison est très important», 
souligne M. Kentridge à propos 
de ce spectacle qui se penche 
sur le sort des porteurs africains 
ayant transporté des armes, des 
canons et des fournitures pour 
les forces européennes pendant 
la Première Guerre mondiale.
La production a fait ses débuts 
internationaux à Londres en 2018 
mais n’a jamais été jouée sur le 
sol africain après des retards liés 
à la pandémie de Covid.

La pièce sera enfin jouée à partir 
de vendredi au Joburg Theatre de 
Johannesburg.
Elle est consacrée à «une histoire 
cachée, une histoire qui a été 
délibérément cachée», ajoute M. 
Kentridge, 67 ans, alors que les 
acteurs prennent leurs marques 
pour une dernière répétition 
générale jeudi soir.
Selon l’UNESCO, environ un 
million de soldats, porteurs 
et ouvriers africains auraient 
pris part à la Première Guerre 
mondiale. Plus de 150.000 
Africains sont morts durant ce 
conflit.
«Je pense que le point de départ 
du projet était l’ignorance, et une 
gêne envers moi-même face à ma 
propre ignorance, je pensais que 
je connaissais la Première Guerre 
mondiale», confie l’artiste.
Les «maux du cou»
La pièce «The Head & The 
Load» tire son nom d’un 
proverbe ghanéen - «La tête et le 
poids sont les maux du cou».

Durant la répétition, des mots 
écrits en gros caractère blanc 
sont projetés sur la scène.
«Il y a (…) une charge physique 
que les gens portent, il y a une 
charge historique sur la façon 
dont nous sommes arrivés ici 
et il y a une charge psychique 
sur la façon dont on garde cette 
histoire dans sa tête», détaille M. 

Kentridge.
Réputé pour ses films 
d’animation de dessins au fusain 
aux formes changeantes, l’artiste 
décrit le spectacle comme «un 
dessin très large... se déplaçant 
en trois dimensions», combiné 
avec des silhouettes, «du texte 
ajouté et beaucoup de musique».
Le chorégraphe Gregory 

Maqoma a dit avoir hâte de se 
produire devant un public local.
Cette pièce entend «combler» 
un vide pour «ceux qui ne sont 
jamais rentrés chez eux», a-t-il 
déclaré.
Parmi ces disparus se trouvait un 
parent éloigné du co-compositeur 
de la musique du spectacle, 
Thuthuka Sibisi, 35 ans, qui a 
raconté qu’un de ses ancêtres 
était mort à bord du SS Mendi, 
un bateau à vapeur britannique 
ayant coulé dans la Manche en 
février 1917.
Le navire, selon lui, emmenait 
plus de 600 soldats sud-africains, 
pour la plupart noirs, au front en 
France.
«Le rôle et la responsabilité ici 
sont de (...) reconsidérer ce que 
nous pensons être l’histoire», a 
déclaré M. Sibisi.
«The Head & The Load» sera 
jouée au Joburg Theatre jusqu’au 
6 mai.

Les poursuites contre l’acteur 
américain Alec Baldwin, accusé 
d’homicide involontaire après 
un tir mortel sur le tournage 
du film « Rust » en 2021, ont 
été formellement abandonnées 
vendredi par l’accusation, à la 
lumière de « faits nouveaux » 
méritant d’approfondir l’enquête.
Ces nouveaux éléments « 
nécessitent une enquête et une 

analyse médico-légale plus 
approfondies qui ne pourront pas 
être terminées avant l’audience 
préliminaire » prévue le 3 mai 
dans cette affaire, constatent les 
deux nouveaux procureurs qui 
ont repris l’affaire en mars. Mais 
l’acteur n’est pas exonéré pour 
autant. « L’enquête est active et 
continue », précisent-ils, en se 
réservant le droit d’engager de 

nouvelles poursuites si besoin.
Le 21 octobre 2021, le tournage 
du western « Rust » au Nouveau-
Mexique avait viré au drame 
quand Baldwin avait pointé une 
arme censée ne contenir que 
des balles à blanc, mais dont 
un projectile bien réel avait tué 
la directrice de la photographie 
Halyna Hutchins et blessé le 
réalisateur Joel Souza.

Le spin-off de la série «Bridgerton» s’attaque aux 
questions raciales

Une pièce honore les oubliés africains de la Première 
Guerre mondiale

Les poursuites contre Alec Baldwin formellement 
abandonnées
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 Le deuxième Festival du livre de 
Paris a attiré 102.000 visiteurs 
de vendredi à dimanche, dont 
près de la moitié de moins de 25 
ans grâce au Pass Culture et à 
un partenariat avec l’application 
TikTok, ont annoncé ses 
organisateurs.
Organisé au Grand Palais 
éphémère près de la tour Eiffel, 
ce festival avait cette année 
l’Italie comme pays invité 
d’honneur.
Le Festival a succédé en 2022 
au Salon du livre de Paris, créé 
en 1981 et qui ne correspondait 
plus aux souhaits de plusieurs 
éditeurs, à cause de son 
gigantisme à Paris Expo Porte de 
Versailles, un immense parc des 

expositions.
La dernière des 39 éditions sous 
l’ancien format avait attiré, en 
mars 2019, 160.000 visiteurs. 
La première édition du Festival, 
en avril 2022, avec une jauge 
volontairement plus basse, est 
tombée à 90.000 visiteurs.
L’an passé, les entrées étaient 
gratuites pour permettre au 
festival de se relancer. Cette 
année, l’événement est revenu 
aux entrées payantes, 5 euros, 
mais seulement pour les plus de 
25 ans.
Plus de 90.000 ouvrages se sont 
vendus en trois jours, pour un 
chiffre d’affaires en progression 
de 32% par rapport à 2022, ont 
indiqué les organisateurs dans un 

communiqué.

Le directeur général, Jean-

Baptiste Passé, a souligné «la 

formidable affluence des moins 

de 25 ans, qui représentent près 

de 50% des visiteurs».

Le festival met cela sur le compte 

du partenariat avec l’application 

chinoise TikTok, «qui a contribué 

à amplifier la communication de 

la manifestation auprès de cette 

tranche d’âge», ainsi que sur 

«l’utilisation du Pass Culture».

La prochaine édition aura lieu du 

12 au 14 avril 2024.

Alors qu’une comédie musicale 
qui retrace leurs débuts et leurs 
succès avec le label Motown est 
actuellement à l’affiche à Londres, 
Otis Williams, chanteur des 
«Temptations», groupe américain 
mythique formé dans les années 
60, revient sur son histoire.
La comédie muisicale  «Ain’t too 
proud - The Life and Times of 
The Temptations» actuellement 
à l’affiche dans le West End à 
Londres retrace le parcours des 
icônes de la soul de la Motown 
des années 1960.
À cette occasion, Otis Williams, 

le chanteur des Temptations, 
groupe mythique, intronisé au 
Rock and Roll Hall of Fame décrit 
ce qu’il ressent en voyant sa vie 
aujourd’hui racontée sur scène :
«Je suis un garçon de la campagne, 
je viens de Texarkana, au Texas, 
et j’ai grandi par monts et par 
vaux, sur des routes de gravier, 
pieds nus, avec du pain de maïs à 
l’eau chaude dans la main. Passer 
de cette situation à la façon dont je 
vis et à ce que je suis aujourd’hui, 
c’est un saut quantique. Vous 
auriez pu me faire basculer avec 
une plume avant que je ne croie 

que l’histoire de ma vie - tout 
cela parce que je voulais chanter 
- a pris une toute autre tournure. 
Et puis, c’est un sentiment 
merveilleux, merveilleux», s’est 
confié l’artiste. 
Formé en 1960, le groupe The 
Temptations, composé d’Otis et 
Paul Williams, Melvin Franklin, 
Eddie Kendricks et David Ruffin, 
est devenu l’un des groupes 
les plus populaires de Motown 
Records, avec des succès tels que 
«My Girl», «Papa Was a Rollin’ 
Stone» et «I Can’t Get Next to 
You».

Pour Williams, signer avec 
Motown a été comme une 
«intervention divine» :»Quand 
je pense à tous les groupes et à 
toutes les personnes que j’admire 
dans mon monde, c’est comme 
si c’était une intervention divine 
pour moi d’être dans la Motown 
au début, parce que j’ai signé avec 
la Motown en 1961, et ça a été une 
lente progression pour devenir ce 
pour quoi nous sommes connus.
C’est quelque chose de très 
spécial, car je dis aux gens que 
Motown Records n’est pas le 
fruit du hasard, qu’il est apparu 

pendant les turbulentes années 
60, alors que tout était chaotique 
et que nous nous faisions tirer 
dessus, insulter et tout ce que 
vous voulez. Et pourtant, je suis 
assis devant vous aujourd’hui 
et vous savez, il y avait un but 
pour cette société de venir avec 
tous les actes merveilleux qu’elle 
avait, et de faire une impression 
si mémorable. Il n’y aura jamais, 
jamais d’autre Motown Records.» 
a-t-il déclaré.
En 1998, l’histoire du groupe 
a fait l’objet d’une mini-série 
télévisée sur NBC.

«Le défi», premier 
long-métrage de 
fiction tourné en 

orbite, est sorti, jeudi, dans les 
salles en Russie. Pour tourner 
le film, Moscou a envoyé une 
actrice et un réalisateur en orbite 
en octobre 2021 pendant 12 
jours.
Une première. Un long-métrage 
de fiction tourné en orbite est 
sorti jeudi 20 avril dans les 
salles en Russie, avec un titre 
particulièrement évocateur 
dans un contexte de nouvelles 
ambitions spatiales de Moscou 
face à Washington : «Le défi».
Pour tourner ce film, qui met 
en scène une chirurgienne 
dépêchée sur la Station spatiale 
internationale (ISS) pour opérer 
un cosmonaute blessé, la Russie 
a envoyé une actrice et un 
réalisateur en orbite en octobre 
2021 pendant 12 jours.
Le projet, mené tambour battant 
pour devancer une initiative 
américaine concurrente avec 

Tom Cruise, est devenu un objet 
de fierté en Russie, rappelant 
la concurrence spatiale entre 
Moscou et Washington lors de la 
Guerre froide.

«Premier à avoir tourné»
«Nous sommes les premiers à 
avoir tourné un long-métrage de 
fiction à bord d›un vaisseau sur 
orbite, à nouveau les premiers», 
se félicitait ainsi Vladimir 
Poutine le 12 avril, qui joue 
souvent sur la nostalgie pour 
l›ère soviétique, quand Moscou 
envoyait par exemple le premier 
homme dans l’espace, en 1961.
Le film est co-produit par 
l’agence spatiale russe 
Roscosmos et la chaîne télévisée 
Pervy Kanal, dont le dirigeant, 
Konstantin Ernst, ne cache pas sa 
joie d›avoir battu Hollywood.
«Nous sommes tous fans de 
‘Gravity’», film hollywoodien 
sur l›espace sorti en 2013, a 
déclaré lundi Konstantin Ernst, 
lors d›une conférence de presse 
de présentation du film russe.

«Mais notre ‘Défi’, tourné en 
apesanteur réelle, fait ressortir 

aujourd›hui les effets spéciaux 
numériques» du film américain, 
a-t-il taclé.

Les séquences tournées dans 

les 230 m3 du module russe de 

l’ISS et la participation des trois 

cosmonautes professionnels 

russes stationnés à bord donnent 

un effet d›authenticité au film, 
visionné en avant-première par 

l’AFP.
Néo-cosmonautes

«Le défi» raconte la mission 
impossible d›une chirurgienne, 
incarnée par l›actrice Ioulia 
Peressild, envoyée sur l›ISS pour 
sauver un cosmonaute blessé par 
un débris lors d’une sortie dans 
l›espace.
Le réalisateur Klim Chipenko, 
39 ans, qui a manié la caméra, 
l’éclairage et la prise de son, y 
a enregistré 30 heures d’images, 
dont 50 minutes sont utilisées 
dans le montage final.
La caméra suit l’actrice, âgée de 
38 ans, se déplaçant dans l’espace 
exigu de l’ISS, sa chevelure 
blonde flottant en apesanteur. 
Les deux néo-cosmonautes ont 
suivi une formation accélérée de 
quatre mois avant d’être envoyés 
dans l’espace.
Le film a coûté «moins d’un 
milliard de roubles» (11,1 
millions d’euros), selon 
Konstantin Ernst.

Le Festival du livre de Paris a attiré plus de 100 000 personnes

Le chanteur des «Temptations» revient sur son parcours

«Le défi», premier long-métrage tourné dans l’espace,
 sort en Russie
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BE USEFUL : Seven To-
ols for Live, comprenez 
Sois utile : Sept outils 

pour Vivre, c’est le titre du pro-
chain livre d’Arnold Schwarze-
negger. Un ouvrage publié par 
Penguin Press qui fleure bon le 
développement personnel made 
in USA. Mais après tout, à bien 
y réfléchir, qui de mieux qu’Ar-
nold Schwarzenegger pour 
nous apprendre à vivre, lui qui 
a tout réussi ?
« Le plus grand bodybuilder 
du monde. La star de cinéma 
la mieux payée au monde. Le 
leader de la sixième économie 
mondiale. Le fait qu’il s’agisse 
d’une seule et même personne 
ressemble à une blague. Et 

pourtant ce n’est pas le cas », 
peut-on lire dans un commu-
niqué relayé par Entertain-
ment Tonight. « C’est Arnold 
Schwarzenegger. Et ce n’est pas 
arrivé par accident. »
La philosophie du Terminator
« Mon père m’a toujours dit, 
“Rends-toi utile Arnold”. Et 
à chaque fois que quelqu’un 
vient me voir et me dit combien 
mes conseils l’ont aidé tout au 
long de sa vie, je peux voir que 
je suis utile à chaque fois que 
je partage ma philosophie, mes 
règles de vie et mes outils », a 
déclaré sur Instagram Arnold 
Schwarzenegger pour annoncer 
la parution de son livre.
« Alors on m’a finalement 

convaincu d’écrire un livre 

à propos de ma philosophie. 

Comme ça, mes outils se-

ront accessibles pour tout le 

monde.»

Alors si vous voulez recevoir 

les conseils de vie du Termi-

nator, il faudra attendre le 10 

octobre prochain, l’ouvrage 

étant déjà disponible en pré-

commande. Reste à savoir si 

BE USEFUL : Seven Tools for 

Live profitera d’une traduction 

française à la même date ou s’il 

faudra patienter un peu plus, au 

risque de complètement rater 

son existence !

Aisis, voici le nouveau nom 
d’Oasis depuis que le groupe 
s’est reformé avec une intelli-
gence artificielle au chant ! Un 
projet imaginé par Breezer, un 
groupe indé britannique dont les 
membres sont aussi fans d’Oasis. 
Et comme tout fan des frères 
Gallagher, ils sont fatigués d’at-
tendre leur reformation.
Du coup, les musiciens ont dé-
cidé de prendre les devants en 
composant eux-mêmes un nou-
vel album du groupe durant les 
confinements de 2021. Toutefois, 
comment faire un album d’Oasis 
sans la voix inimitable de Liam 
Gallagher ? Eh bien en deman-
dant à une IA de prendre sa place 

Un résultat plutôt bluffant
« On en avait marre d’attendre 
qu’Oasis se reforme, alors on a 
programmé une IA Liam Gal-
lagher pour nous aider », ex-
pliquent les artisans d’Aisis en 
légende la publication de l’album 

sur YouTube. « Ça semblait être 
la solution idéale, et on aime ce 
que certaines de ces chansons 
sont devenues. »
Et il faut bien avouer que le 
résultat est assez réussi même si 
ce Liam Gallagher de synthèse 
semble avoir un léger cheveu 
sur la langue.
Enfin, si vous aimez le résultat, 
Aisis vous conseille de jouer un 
petit tour à vos amis : « On a 
vraiment adoré convaincre nos 
potes qu’il s’agissait d’enregis-
trements perdus d’Oasis, et on 
vous recommande d’en faire 
autant ». Et devinez quoi, Liam 
Gallagher adore le concept !
Impressionné
Invité à réagir, Liam Gallagher 
a reconnu avoir écouté un des 
titres. Grand prince, il a même 
applaudi le projet ! « C’est 
p*tain de fou, je sonne méga 
bien ! », a-t-il tweeté.

C’est une école un peu spéciale 
près de Washington, ouverte 
le week-end et dédiée aux 
membres de la diaspora ouï-
ghoure désireux de parler leur 
langue, un élément central de 
leur culture et un vecteur pour 
échanger sur les drames subis 
par leurs proches demeurés en 
Chine.
Bienvenue à la «Ana Care and 
Education», un lieu où l’ensei-
gnement est apolitique, insiste 
Irade Kashgary, 29 ans, qui a 
co-fondé l’école avec sa mère 
Sureyya.
Malgré cette neutralité affichée, 

les élèves les plus âgés peuvent 
trouver ici un espace «pour dis-
cuter en sécurité de ce qui se 
passe, des conséquences qu’ils 
endurent», ajoute-t-elle.
Les Ouïghours, musulmans tur-
cophones et première ethnie de 
la région chinoise du Xinjiang, 
sont victimes d’une féroce poli-
tique répressive.
Les autorités de Pékin en ont 
enfermé plus d’un million dans 
des camps de rééducation poli-
tique, selon des organisations de 
défense des droits humains. Le 
gouvernement chinois affirme 
lui que ces sites sont des centres 

de formation professionnelle 
destinés à les éloigner de la radi-
calisation.
A l’école «Ana Care and Edu-
cation», l’enseignement se foca-
lise sur la langue, l’histoire et la 
culture des Ouïghours, bien plus 
liés aux peuples d’Asie centrale 
qu’à l’ethnie Han, majoritaire en 
Chine.
Beaucoup des élèves ou étu-
diants ont été forcés de quitter le 
Xinjiang pour fuir la répression. 
L’école, pour eux, vient tenter de 
combler un vide et ce lien rom-
pu avec leur terre natale, qu’ils 
nomment Turkestan oriental.

«Sentiment de perte»
«Ce sentiment de perte a nourri 
le besoin de conserver et préser-
ver notre culture et notre lan-
gage», analyse Mme Kashgary.
Les enfants en exil «n›ont même 
plus de cousins, d›oncles et 
tantes avec qui échanger, afin de 
garder la langue vivante».
L›école, située près de la capi-
tale américaine dans l›Etat de 
Virginie, a commencé en 2017 
avec une vingtaine d›élèves. Ils 
sont aujourd›hui une centaine. 
La Virginie compte près de 3 
000 locuteurs ouïghours, selon 
des estimations de la commu-

nauté.
Pour eux, le simple fait d’appe-
ler un membre de leur famille 
resté au Xinjiang peut avoir de 
terribles conséquences.
«Nous voulons parler à nos 
proches par téléphone ou par 
internet, mais ce n’est pas pos-
sible car si on se connecte, il y 
a un risque qu’ils soient empri-
sonnés», confie Savut Kasim, 49 
ans, dont les enfants étudient ici.
«Le génocide des Ouïghours au 
Turkestan oriental est bien réel», 
poursuit-il. «Alors on tente de 
conserver notre langue par tous 
les moyens possibles».

E USEFUL S T t t ’ t l i d’é i li

Arnold Schwarzenegger va publier un livre
 de développement personnel

Aisis voici le nouveau nom sur YouTube « Ça semblait être

Une IA pour composer un nouvel album du groupe 
Oasis

C’ é l é i l l élè l l â é d f i f i ll S i d é

Loin de la Chine, des jeunes Ouïghours veulent 
préserver leur langue
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L’Algérie commence à se faire une 
réputation de destination unique 
en son genre chez des touristes 

étrangers. Trop longtemps fermé pour un 
tourisme de masse, le pays devient de plus 
en plus une destination prisée de plusieurs 
habitués et professionnels des voyages.
C’est le cas de plusieurs influenceurs, 
mais aussi journalistes voyages qui ont 
pris le premier vol vers l’Algérie pour 
explorer cette destination. À l’exemple de 
ces derniers, Mark Stratton, un journaliste 
et rédacteur londonien qui n’a pas hésité à 
faire ses bagages pour partir à la découverte 
de ce pays mystérieux de l’Afrique.
Lorsque marque a décidé de se rendre pour 
la première fois en Algérie, il ne savait pas 
trop à quoi s’attendre. En effet, il était loin 
d’imaginer un pays riche en histoire et en 
culture.
Mark Stratton : « Alger évoque des 
souvenirs de Marseille »
D’ailleurs, Mark Stratton a même 
consacré un article et un podcast dans le 
magazine anglais de voyage Wanderlust 
Travel. Dans ces derniers, le journaliste 
raconte son séjour dans le pays et dresse 
un tableau d’une Algérie « qui refuse à 
être définie par quoi que ce soit d’autre 
qu’elle-même ».
Le point de départ de park était la capitale 
Alger, dans son article, il décrit la capitale 
comme une ville de collines et de café. Il 
raconte que pendant son séjour, il quittait 
son hôtel pour aller prendre son café 
accompagné d’un croissant dans un coin 

de la capitale. Une ville qui lui rappelle des 
souvenirs de Marseille : son architecture 
art déco, la circulation bruyante, les 
marinas animées…
Un autre paysage qui a séduit le 
journaliste britannique, il s’agit de celui 
qui se dessine à l’heure de la prière du 
vendredi, au moment où tout le monde se 
précipitent vers les mosquées. En plein 
cœur de la capitale, les familles parcourent 
les étals de dattes suspendus, les tenues 
traditionnelles, tandis que leurs enfants 
chassent les pigeons avec enthousiasme.
L’Algérie représente une mosaïque 
historique et culturelle
À Djemila, il raconte avoir vu un sublime 
spectacle au niveau de son musée. Il s’agit 
notamment d’une mosaïque romaine, 
illustrant la licence d’un d’un des 
personnages de cette époque. Une œuvre 
qu’il qualifie d’un « véritable spectacle » 
qui l’a invité à pousser plusieurs réflexions 
sur l’Algérie et à s’intéresser davantage au 
pays.
Pour ce voyageur, l’Algérie constitue 
une mosaïque composée à la fois de son 
histoire et de sa culture et illustrant un 
sublime spectacle : des ruines romaines 
usées par les intempéries aux mosquées 
ottomanes, en passant par ses dunes de 
sables fouettées. Pour Mark, l’Algérie 
est une terre où les échos des plus grands 
empires de l’histoire résonnent encore 
dans les vents du désert. Mais aussi est un 
pays où chaque coin présente un mélange 
d’histoire et de culture unique.

Des scientifiques, des actrices, 
des musiciennes ou encore des 
cheffes pâtissières, plusieurs 

femmes algériennes réussissent à 
transporter le nom de leur pays au-
delà des frontières, grâce à leur métier. 
À l’exemple de ces femmes, Warda 
Bouguettaya, une cheffe pâtissière 
d’origine algérienne qui, armée de son 
talent et de ses pâtisseries, a aujourd’hui 
réussi à se faire une réputation aux 
USA.
Dès son jeune âge, Warda montrait son 
amour pour la pâtisserie et sa passion 
pour les fourneaux, en harcelant sa 
maman, mais aussi sa grand-mère pour 
lui apprendre les bases de la pâtisserie. 
D’ailleurs, sa première réalisation en 
cuisine était une mousse au chocolat.
De la littérature à la pâtisserie : Warda 
Bouguettaya trace son chemin
La talentueuse Warda n’a pas entamé sa 
carrière directement dans ce domaine. 
Née en Algérie, elle fait des études 
en littérature française pour devenir 
journaliste. Mais le destin a voulu 
autrement. À l’âge de 21 ans, elle 
quitte son pays pour aller s’installer à 
Détroit aux USA en compagnie de son 
mari. Mais malheureusement, elle ne 
pouvait pas exercer son métier pour 
des raisons de visa.
Pour occuper son temps libre, elle se 
réfugiait alors dans sa cuisine, où elle 
reproduisait les recettes de sa maman 
pour offrir des plats pour les amis de 
son mari Mohamed. À ce moment-là, 
Warda rêvait déjà d’un endroit propre 
à elle, où elle pourrait exposer ses 
œuvres culinaires.
Warda Bouguettaya, la célèbre cheffe 
pâtissière de Détroit.
Au début, le couple voulait créer un 
petit restaurant algérien dans la ville 
de Détroit, mais Warda Bouguettaya a 

mis ses projets en pause pour élever ses 
deux filles. Et ce, avant de commencer 
à vendre des desserts et des pâtisseries 
algériennes dans un marché de la 
région. Un commerce qui ne dure pas 
trop longtemps, car son conjoint reçoit 
une offre de travail à Shanghai, et le 
couple décide de voyager vers l’Asie. 
Une opportunité également pour Warda 
Bouguettaya qui décide de suivre une 
formation culinaire dans l’Institut Paul 
Bocuse de Shanghai.
Warda Bouguettaya élue parmi les 
meilleurs nouveaux chefs d’Amérique 
en 2022
De retour à Détroit, l’Algérienne 
s’est rendu compte qu’elle ne voulait 
pas reprendre son petit commerce. 
Au contraire, elle rêvait d’un projet 
qui peut allier entre ses origines 
algériennes, les techniques françaises 
et son voyage en Asie.
En 2018, elle lance son premier 
établissement, baptisé « Warda 
Pâtisserie » qui célèbre la diversité 
aux USA, mais qui regroupe aussi des 
saveurs du monde entier. Des cookies 
à la Halva et aux amandes, un gâteau 
au miel russe, Brioches et Makrout 
el louz, sont autant de produits qui 
s’affichent fièrement dans les vitrines 
de la boulangerie de Warda.
En 2022, cette talentueuse cheffe 
pâtissière réussit à se faire une place 
parmi les meilleurs de l’Amérique. En 
effet, elle a été choisie par le magazine 
américain Food & Wine pour être dans 
son classement des meilleurs nouveaux 
chefs des USA. Soit quelques mois 
seulement après avoir reçu le prix de 
James Beard du meilleur chef pâtissier.
Aujourd’hui, personne ne rate 
l’occasion de gouter aux célèbres 
pâtisseries de Warda, devenue une 
référence dans son domaine.

touRisME :

“Alger évoque des souvenirs de 
Marseille”, journaliste londonien

Aux USA, l’Algérienne Warda 
Bouguettaya rencontre le succès 

grâce à ses pâtisseries


